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Des liens incestueux
entre la police et 

des trafiquants révélés

•	 Vimen	Leaks	:	Le	Bureau	du	CP	confirme	
l’ouverture	d’une	enquête	«	approfondie	et	impartiale	»	

•	 Le	Premier	ministre	ne	réagit	toujours	pas

•	 Patrice	Armance	:	«	Il	faut	faire	appel	à	des	
instances	internationales	pour	mener	l’enquête	»

•	 Akil	Bissessur	:	«	La	SST	fait	le	travail	du	GM	
	 pour	faire	taire	les	gens	»

Shahaan, 3 ans, 
a besoin de 
soutien pour 
se faire soigner
à l’étranger

Budget 2023-2024

Takesh Luckho : 
« Rs 17 milliards 

seront collectés l’année 
prochaine grâce à la TVA »

Bandes sonores explosives de Vimen Sabapati

Alain Malherbe : 

« Notre secteur 
portuaire est au plus 

bas depuis des années » 
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Les ‘Vimen Leaks’ 
font grand 
bruit depuis 
les révélations 

choquantes de la presse, 
vendredi. Révélations qui 
interviennent dans le sillage 
de l’affaire Vimen Sabapati, 
accusé de trafic de drogue 
et qui est actuellement en 
détention à Alcatraz aux 
Casernes centrales. Depuis 
son arrestation le 3 mai 
dernier, cet adepte du Mua 
Thai, une discipline d’arts 
martiaux, avait clamé son 
innocence et avait affirmé 
qu’il a été victime de 
‘planting’ dans cette affaire. 
Le 26 mai dernier, Vimen 
Sabapati a même juré un 
affidavit dans lequel il fait 
plusieurs révélations. Cerise 
sur le gâteau, il a ajouté une 
clé USB à son affidavit. 
Celle-ci contient plusieurs 
bandes sonores ayant trait 
à des conversations qu’il 
avait précédemment eues 
avec différents policiers 
anciennement affectés à 
l’ADSU et dont certains 
sont actuellement postés à 
la ‘Special Striking Team’ 
(SST). Ce sont des extraits 
de ces mêmes bandes 
sonores qui ont été étalés au 
grand jour dans la presse, 
menant à une stupéfaction 
généralisée dans le pays. 

Ces bandes sonores sont 
explosives. Et révèlent des 
liens incestueux présumés 
entre certains policiers, dont 
la SST et l’ADSU, et des 
trafiquants de drogue. Et ce, 
alors que le Premier ministre 
se targue de combattre la 
drogue. Et qui confirme, se 
ces allégations s’avèrent, 
l’impunité dont semblent 
jouir des trafiquants de 
drogue. Le mécanisme 
de fonctionnement entre 
trafiquants et policiers est 
aussi évoqué. Ce qui est 
absurde aussi, c’est qu’on 
apprendra que certains 
policiers ne se privent 
pas pour faire main basse 
sur des objets lors des 
perquisitions. Dans ces 
bandes sonores, on peut 
entendre la voix de plusieurs 
policiers, dont deux qui ont 

déjà été identifiés. D’abord 
il y a l’inspecteur S, ancien 
membre de l’ADSU de 
Rose-Hill et le constable 
A, qui avait également 
fait partie de l’équipe de 
la ‘Western Division’. 
Ces deux policiers sont 
actuellement postés à la 
‘Special Supporting Unit’ 
(SSU). Le constable A est 
ainsi affecté auprès du 
‘Deputy Commissioner 
of Police’ (DCP), 
Choolun Bhojoo, à 
l’aéroport. 

Ces conversations, 
considérées comme 
troublantes, évoquent 
plusieurs cas de 
drogues, en particulier 
l’affaire Raquel 
Jolicoeur et la saisie 
d’armes à feu à Beaux-
Songes en janvier 
2023. Les rencontres 
entre les policiers concernés 
et Vimen Sabapati ont eu 
apparemment lieu suite à 
une descente effectuée au 
domicile de ce dernier, le 
8 avril 2021, soit pendant 
le deuxième confinement 
dû à la Covid-19. Si 
officiellement, dans leur 
entrée, les policiers n’ont 
rien rapporté, Vimen 
Sabapati avoue qu’une 
somme de Rs 1,5 million se 
trouvait à son domicile, mais 
qu’elle n’a pas été saisie par 
les enquêteurs. Il n’a ni été 
arrêté, ni questionné sur la 
provenance de cet argent. 
Pourquoi ? La raison est 
évidente, selon le constable 
A qui affirme, dans l’une des 
bandes sonores, que « mone 
fini comprend kine arrivé. 
Jagai ti pe rode fatigue toi, 
lerla to ti bizin rentre dans 
son bateau. Tous les mois 
to bizin kit ene zaffaire avec 

li ». Qu’est-ce que cela 
veut dire ? Vous tirerez vos 
propres conclusions. 

Opération « cachiette 
zarmes »

Dans une autre bande sonore, 
c’est l’inspecteur A qui fait 
une révélation de taille. 
Cela concerne une opération 
menée le 23 janvier 2021 à 
Beaux-Songes par l’ADSU 
de la ‘Western Division’ 

ou des armes à feu avaient 
été saisies. Ce qui avait fait 
grand bruit, car le pays était 
encore sous le choc suivant 
le meurtre de Fakhoo, 
survenu quelques jours 
plus tôt, et commis grâce à 
l’utilisation d’une arme à 
feu. Finalement, les armes 
à feu saisies n’étaient pas 
liées au meurtre de Fakhoo. 
Mais le plus troublant, c’est 
que, des cinq armes saisies, 
seulement trois avaient été 
déclarées, selon l’Inspecteur 
S.  « Quand nous ti alle là-
bas, ti gagne cinq zarmes, 
mais Jagai dire moi déclare 
zis trois la-dans », explique-
t-il. Poursuivant son récit, 
il révèle que : « ou pas le 
croire, quand mo pe guete 
Defimedia après case 
Raquel Jolicoeur, mo trouve 
ene banne zarmes la, mone 
reconnaître li, parski pin en 
bas barrel ti cassé ».

L’inspecteur S a 
aussi affirmé que 
le colis saisi dans 
le cas de Bruneau 
Laurette provient 
de Franklin, tout 
en évoquant 
l’étroite relation 
que ce dernier 
entretiendrait avec 
le patron de la SST. 
Selon des sources 
policières, une 

équipe de la police 
est également en 
présence de ces 
enregistrements. 
Selon l’inspecteur 
Shiva Coothen, 
responsable du 
‘Police Press 
Office’ (PPO), une 
enquête a déjà 
été initiée (voir 
plus loin). Quant 
à la démarche de Vimen 

Sabapati en cour Suprême 
pour que son enquête soit 
retirée des mains de la 

SST car il estime avoir été 
piégiée par cette équipe, 
l’affaire sera appelée le 19 
juin prochain. 

Bandes sonores explosives de Vimen Sabapati

Des liens incestueux entre la police
et des trafiquants révélés

L’Inspecteur S : 
« Zarme ki nous ti 
saisi Beaux-Songes, 

après mo trouve
ine gagne sa kot

Raquel Jolicoeur »

Vimen Leaks
Le Bureau du CP confirme l’ouverture 

d’une enquête approfondie et impartiale 
Après la diffusion des bandes sonores explosives sur les 
ondes de deux radios privés, Radio Plus et Top Fm, le 
bureau du Commissaire de Police ordonne l’ouverture d’une 
enquête approfondie et impartiale pour faire la lumière sur les 
allégations faites concernant certaines méthodes de la police, 
plus précisément la Special Striking Team (SST). 

Le Commissaire de Police assure au public que la police 
enquêtera de manière approfondie sur toute allégation d’abus 
de pouvoir ou d’actes illégaux de la part de ses agents.

Le communiqué fait aussi mention du fait que les forces de 
police agiront en toute impartialité et équité. Elles ne se 
laisseront pas décourager par de prétendues attaques, et ne 
renonceront pas à la lutte contre les barons de la drogue qui 
détruisent d’innombrables jeunes et familles à l’île Maurice.

Le CP invite le directeur de l’information de Radio Plus, Nawaz 
Noorbux, à remettre ladite ‘’pendrive’’ à la police pour enquête.

Le Premier ministre ne réagit 
toujours pas

Alors que de graves allégations ont été faites contre une section 
de la force policière qui tombe sous son portefeuille, vendredi 
soir, le Premier ministre n’avait toujours pas réagi à l’heure où 
nous bouclions le journal, hier. Une légèreté qui est dénoncée 
avec force dans le milieu politique, qui le considère comme un 
mauvais signal envoyé à la population. 

Nawaz Noorbux convoqué 
au CCID ce lundi

Le directeur de l’information de Radio Plus et de TéléPlus, 
Nawaz Noorbux, a été convoqué au CCID, ce lundi matin. 
Cela fait suite aux révélations faites sur TéléPlus, vendredi. La 
nouvelle est tombée aux alentours de 15h30 hier alors qu’à la mi-
journée, le Commissaire de police avait, dans un communiqué 
émis par son bureau, « invité » à lui soumettre le «pen drive » 
dont il a été question durant l’émission de Télé Plus. 
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La population est stupéfiée depuis 
vendredi. Elle est paralysée par 

l’énormité des révélations faites contre une 
section de la police, et non des moindres, 
par nos confrères de l’Express, TéléPlus et 
Top FM dans le sillage de l’affaire Vimen 
Sabapati ? Elle est incapable de digérer le 
fait que les Casernes centrales abritent une 
équipe composée de présumés « mafia  » 
que le Premier ministre, responsable de la 
police et garant de la sécurité intérieure, 
n’a pas vu sur son radar défaillant. À 
l’heure qu’il est, la ‘Special Striking Team’ 
(SST) d’Ashik Jagai aurait dû avoir 
déjà été démantelée, et son patron et ses 
enquêteurs mis hors d’état de nuire, en 
attendant une enquête approfondie. Pas 
comme celles qu’on voit dans le cas des 
ministres et autres proches du pouvoir. 
Mais une vraie enquête indépendante, 
déterminée à faire éclater toute la vérité. 
Possiblement même une commission 
d’enquête. Le Commissaire de police, 
censé être au courant des agissements 
de ses hommes, aurait dû, lui aussi, 
être révoqué illico  presto, pour avoir 
failli à sa mission. 

Ce qui se passe actuellement aux Line 
Barracks dépasse l’entendement. Vols 
(chaine en or, parfums…) chez des 
suspects, liaisons dangereuses avec des 
trafiquants, allant jusqu’à la complicité, 
la connivence et même une sorte de 
partenariat « 50-50 », proximité sinistre 
avec Franklin, ‘planting’ de drogues 
et d’armes à feu et les moyens pour 
y arriver… Les méthodes employées 
par la SST ont été mises à nu. Et ses 
frasques démontrent à quel point cette 
unité est pourrie jusqu’à la moelle. 
La perception qui se dégage c’est que 
l’unité menée par Ashik Jagai n’est 
qu’une bande mafieuse opérant sous le 
couvert de la police. Malheureusement, 
c’est toute la force policière qui est 
décrédibilisée, stigmatisée et ridiculisée, 
alors qu’il y a des milliers d’officiers qui 
font leur travail honnêtement. Mais le 
pourrissement de cette unité ne date pas 
d’hier. Elle remonte jusqu’au temps où 
Jagai et ses hommes faisaient partie de 
l’ADSU.

Oui, cette même ADSU dont le 
démantèlement avait été recommandé 
par l’ancien juge Paul Lam Shang Leen 
dans son rapport sur la commission 
d’enquête sur la drogue en 2018. Mais 
qui a néanmoins été maintenue en place 
par le Premier ministre. Ce dernier ne 
peut pas plaider l’ignorance dans cette 
affaire, ayant toléré et cautionné l’ADSU, 
dont des membres ont été appelés à faire 

partie de la SST nouvellement créée, 
en passant apparemment par l’imposte 
(voir  interview  d’Akil  Bissessur  en  page 
6). Cette unité semble être gangrenée 
‘beyond  repair’, ayant atteint un degré 
de putréfaction inexplicable. Or, au lieu 
d’être rappelée à l’ordre suivant les 
nombreuses critiques et revers en Cour 
contre elle, elle a été encouragée par un 
système dépassé, perverti, et politisé à 
outrance. Avec la bénédiction des plus 
puissants du jour, dont une « certaine 
madame », à en croire Me. Akil Bissessur 
qui en avait fait mention dans un 
affidavit. 

Il est inimaginable que le Premier ministre 
n’ait pas encore réagi à l’heure où nous 
bouclions ce journal. Que doit-on en 
déduire ? Qu’il croit au complot évoqué 
par Ashik Jagai contre lui et son équipe ? 
Mais il convient aussi de se demander 
s’il va oser prendre position contre une 
équipe qui fait vraisemblablement la 
sale besogne du gouvernement pour 
faire taire des voix critiques, de la 
même façon que le Speaker Sooroojdev 
Phokeer le fait au Parlement pour sévir 
contre l’Opposition. Va-t-il réclamer des 
explications sur les liens allégués entre 
Jagai et Franklin et les raisons pour 
lesquelles ce dernier ne fait toujours 
pas l’objet d’une enquête pour trafic 
de drogue alors que les noms d’un des 
ministres et des PPS de son gouvernement 
sont cités dans le sillage de ce scandale ? 

Peut-on encore croire que Pravind 
Jugnauth serait, même pour la galerie, 
prêt de s’asseoir autour d’une table avec 
l’opposition parlementaire et extra-
parlementaire pour parler de réforme 
dans la police, tandis qu’il nous a donné 
mille raisons de croire qu’il s’en fiche pas 
mal des principes démocratiques et de 
bonne gouvernance ?

Force est de constater que si des actions 
avaient été prises à temps par nos 
décideurs, à chaque fois que des critiques 
ont été formulées contre les méthodes 
de la police, qu’elle soit la SST, le CCID 
ou autre, principalement dans des 
jugements de la cour, le pourrissement 
systémique de cette importante 
institution aurait pu être évité. Si des 
gardiens du law and order sont désormais 
devenus des ennemis de la justice, c’est la 
faute à nos dirigeants politiques. Comme 
Nawaz Noorbux l’a dit, de grâce, ne 
venez maintenant pas parler de complot 
au sein de la presse pour déstabiliser le 
gouvernement et des institutions dont 
l’image est déjà ternie. Imaginez si la 
presse n’avait pas répondu présente, 
malgré toutes les manœuvres, pour étaler 
publiquement toutes ces révélations… 
Le peuple aurait-il su ce qui se tramait 
dans les entrailles du pouvoir ? Les 
municipales ont été renvoyées, mais le 
gouvernement croit-il pouvoir contenir 
éternellement la révolte que ressent 
aujourd’hui la population ? 

Ennemis de la justice

Dans les coulisses…

La bande sonore de 
Vimen Sabapati a été 
dévoilée par nos confrères 
de Radio Plus, ce vendredi 
9 juin 2023. Plusieurs 
révélations troublantes 
y sont faites. L’avocat 
Neelkanth Dulloo, a réagi 
et affirme que le président 
de la République, le 
Premier ministre, le 
Commissaire de Police, 
ainsi que le leader de l’Opposition 
doivent réagir face à la situation. « Le 
Commissaire de police devra fournir 
des explications sur ce qui se passe au 
sein de la force policière ». Il demande 
également au leader de l’Opposition 
de poser autant de Private Notice 
Questions que nécessaire pour faire 
la lumière sur cette affaire. Selon lui, 
la population doit être informée de ce 
qui se passe dans le pays. De plus, il 
demande à ceux qui sont concernés 
par cette affaire de ne pas détourner 
l›attention du public.

Au sujet de ces révélations, l’avocat 
ajoute qu’elles auront un impact 

certain sur les 
décisions que 
prendra le DPP 
concernant les 
poursuites contre 
Akil Bissessur, 
Raquel Jolicoeur, 
Bruneau Laurette 
et Vimen Sabapati. 
Il semble que 
selon les bandes 
sonores dévoilées, 

il y ait effectivement eu des actes de 
fabrication de preuves, mais il estime 
que la ‘Special Striking Team’ n’est 
pas forcément impliquée dans ces 
actes.

Par ailleurs, selon l’avocat, pour 
déterminer qui est responsable de 
ces ‘’planting’’, une commission 
d’enquête pourrait être mise en place. 
Ce sont uniquement les institutions de 
la République qui peuvent déterminer 
si les informations divulguées sont 
crédibles. Il n’appartient pas à la 
population de déterminer la vérité, 
mais elle peut toutefois exprimer ses 
sentiments face à la situation.

Vimen Leaks
L’avocat Neelkanth Dulloo : « Le Commissaire

de police devra fournir des explications »
Réagissant à la bande sonore révélée sur 
les ondes hier, le député du PMSD, Patrice 
Armance, se dit sous le choc face aux 
révélations qui y ont été faites. Toutefois, 
il souligne qu’elles ne sont pas totalement 
surprenantes, car des signes précurseurs 
étaient déjà visibles depuis un certain 
temps. Il rappelle que le rapport Lam Shang 
Leen avait déjà mis en évidence certains 
problèmes au sein de la force policière, 
notamment le fonctionnement critiqué 
de l’ADSU. Néanmoins, il considère la 
situation actuelle comme très préoccupante, 
car la population a perdu confiance envers 
la force policière. Il affirme qu’elle nuit 
gravement à l’image de Maurice, et souligne 

que le rôle de la police est d’être présente 
pour assurer la sécurité de la population, 
et garantir le bon fonctionnement du pays. 
Selon lui, il n’est pas approprié que la 
police enquête sur elle-même. Il appelle 
le Commissaire de Police à faire appel à 
des instances internationales pour mener 
une enquête approfondie et faire toute la 
lumière sur les allégations formulées dans 
la bande sonore.

Le député revient également sur le comité 
interministériel présidé par Xavier Luc Duval, 
chargé d’apporter des réformes au sein de la 
force policière, et estime qu’il est nécessaire 
de les revoir et de les mettre en place.

Gunny au no. 10?
Cette « nouvelle » alimente les conversations depuis les derniers jours. Ceux qui sont 
dans les secrets des dieux au MSM croient savoir que c’est un candidat du parti soleil 
qui remplacera celui du ML au no. 10 lors des prochaines élections générales. Un 
nom est même évoqué avec persistance, soit celui de Samad Gunny. Son nom avait 
d’ailleurs été cité comme candidat dans cette même circonscription lors des dernières 
élections, mais il avait été coiffé au poteau à la dernière minute, ayant déserté le MSM 
pour le Reform Party de Roshi Bhadain avant d’effectuer son come-back au parti soleil. 
Cette fois-ci cependant, on lui prête beaucoup plus de chances que la dernière fois.

Patrice Armance :
« Il faut faire appel à des instances 

internationales pour mener l’enquête »
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« I order you out ». On ne compte plus le 
nombre de fois où le Speaker, Sooroojdev 
Phokeer, a prononcé ces mots. Les semaines 
passent et les habitudes du président de 
l’Assemblée Nationale ne changent pas. 
Seule la forme diffère, pas le fond, à 
savoir bâillonner et museler l’opposition. 
Les membres de l’opposition passent 
souvent par des moments difficiles, lors 
desquels ils sont victimes des réprimandes 
du Speaker de l’Assemblée nationale. Le 
ton est méprisant et les gestes presque 
menaçants. 

Le dernier membre de l’opposition à avoir 
été expulsé est le député du Mouvement 
Militant Mauricien (MMM), Franco 
Quirin. Le député de la circonscription 
no. 20 a été suspendu lors de la séance 
parlementaire du jeudi 8 juin, pour les 
deux prochaines séances, à moins qu’il ne 
présente des excuses sincères au Speaker. 
Cela fait suite à une motion présentée 

par le Deputy Prime Minister, Steven 
Obeegadoo, à l’Assemblée nationale. 
Selon le Speaker, il a « disregard the 
authority of the chair ».

Franco Quirin évoque un sentiment 
de dégoût face au comportement du 
Speaker, qui tente de bâillonner et de 
déstabiliser l’opposition. « Lorsque nous 
dénonçons les failles du gouvernement, 
il se montre frileux. On nous demande 
de voter un budget de Rs 20 milliards 
pour l’éducation, et rien n’est dit sur 
l’’Extended Programme’ qui a conduit 
à un taux d’échec de 96 % des élèves. Il 
est normal que plusieurs députés abordent 
ce sujet précis... mais le Speaker les en 
empêche en prétextant que plusieurs 
membres de l’opposition en ont déjà 
parlé. »

Franco Quirin déplore le fait que depuis 
l’arrivée de Phokeer au poste de Speaker, 
les parlementaires de l’opposition doivent 

prêter plus attention 
quant au choix de 
leurs mots. « Je 
continuerai à faire 
mon travail malgré le 
comportement indigne 
de ce Speaker... 
Comme l’a dit le leader 
de l’opposition, nous 
n’avons pas d’ennemis 
dans l’hémicycle. 
Cependant, c’est 
désolant de voir 
qu’il tente de protéger la majorité 
gouvernementale. Ils savent qu’ils 
sont mal préparés pour les prochaines 
élections législatives. Ils ont beaucoup 
d’argent et feront tout pour tricher... », 
martèle Franco Quirin.

Outre Franco Quirin, les foudres de 
Phokeer se sont également abattues sur 
Joanna Bérenger. Le 6 juin, à l’Assemblée 

nationale, elle a été 
suspendue pour les 
trois prochaines 
séances. La motion a 
été présentée mardi 
soir par nul autre que 
le Premier ministre 
adjoint, Steven 
Obeegadoo, ancien 
membre du MMM. 
La fille du leader du 
MMM a d’abord été 
expulsée pour avoir 

glissé un commentaire à Subhasnee 
Luchmun-Roy, qui la prenait à partie 
lors de son intervention dans le cadre des 
débats budgétaires. Quelques instants 
plus tard, elle devait être «named» par le 
Speaker pour une raison peu claire. Dans 
le camp des mauves, on affirme que c’était 
parce qu’elle prenait trop de temps, selon 
le goût du Speaker Phokeer, pour ramasser 
ses affaires et quitter l’hémicycle.

Nouvelle suspension au Parlement

Franco Quirin : « Le Speaker a un comportement indigne »

Lors de la tranche de la Private Notice Question (PNQ) 
du mardi 6 juin, le Leader de l’Opposition, Xavier 
Luc Duval, a demandé au chef du gouvernement, 

Pravind Jugnauth, s’il avait pris connaissance du rapport du 
Transport Global Practice de la Banque mondiale, intitulé 
«The Container Port Performance Index 2022». Maurice 
occupe la 327e place sur 344 pays. Parmi les 37 ports de la 
région subsaharienne, Port-Louis se situe à la 30e position, 
derrière Toamasina (10e), Port Victoria (13e), Mayotte (15e) 
et Port Réunion (22e). Le port de Djibouti occupe la première 
place de ce classement, tandis que deux ports sud-africains, 
Durban et Le Cap, se classent respectivement à la 36e et 37e 
place. Pravind Jugnauth a indiqué que 700 travailleurs ont 
été recrutés de 2006 à 2007, et qu’il ne sera « pas facile de 
négocier avec les syndicats pour tenter de restructurer cette 
organisation ».

L’expert maritime Alain Malherbe déplore le fait que les 
syndicats tiennent ce secteur en otage depuis plusieurs 
années. « Les syndicats ne peuvent pas prédire l’avenir. La 
faute revient aussi à un gros manque de structuration de 
l’organisme qui gère le port. Notre autorité portuaire est au 
plus bas depuis des années ». Ce dernier estime également 
que le rendement de notre port n’est pas productif. Il se 
désole du fait qu’un port comme Port-Louis, disposant de 
toutes les technologies à sa disposition, se limite à seulement 
20 conteneurs par heure, tandis qu’à Tamatave, ils en sont à 
45 conteneurs à l’heure. Selon lui, c’est le résultat d’une très 
mauvaise planification de la part des autorités. 

« Nous avons trois élévateurs de la marque Ferrari d’une 
valeur de plus de 60 millions de roupies qui sont en panne 
depuis un bon moment maintenant. Comment se fait-il que 
rien n’ait été fait pour les remettre en service ? », se demande 
l’expert maritime. « Madagascar est un lion qui dort. Le jour 
où il se réveillera, le port de Port-Louis sera inutile dans la 
région. Nous avons sous-estimé les autres ports, même Victoria 
nous a devancés aujourd’hui. C’est un désastre pour notre 
secteur portuaire ! », déclare Alain Malherbe avec conviction. 
L’expert maritime évoque également la nécessité d’avoir un 
autre port sur l’île, dans le but de délocaliser les ‘’Bunkering 
Operation’’. Selon Alain Malherbe, cela contribuerait à 
désengorger Port-Louis et permettrait également d’avoir des 
remorqueurs stationnés dans l’est. Il estime que l’endroit idéal 
pour ce projet serait à Vieux Grand-Port.  

« Nous avons tout ce qu’il faut pour devenir le numéro 
un dans la région », affirme A. Malherbe. Pour remédier 
à la situation, il soutient qu’il faut mettre fin à l’ingérence 
politique dans ce secteur, ce qui est crucial pour le 
développement de notre croissance économique. En tant 
qu’État insulaire, le port de Port-Louis est notre seule 
«porte d’entrée» vers le monde. « Nous avons des personnes 
compétentes pour gérer notre port. Nous disposons de 
toutes les ressources et de la technologie nécessaires pour 
devenir le numéro un dans la région. Il y a trop d’ingérence 
politique dans la gestion de notre port. Il faut arrêter de 
placer des personnes proches dans des postes clés ! », 
conclut-il.

Alain Malherbe : « Notre secteur portuaire est au plus bas depuis des années » 

Dharam Fokeer : « Rien de concret concernant l’éducation »

SST
Valayden réclame 
la démission du 
Premier ministre 

Le sujet principal abordé par Linion Pep 
Morisien et le Rassemblement Mauricien, 
lors d’une conférence de presse hier, était 
la PHQ Special Striking Team, sous la 
houlette de l’ASP Jagai, et plus précisément 
l’agression d’Umair Kazi Abdullah à la Rue 
Louis Pasteur, à Port-Louis. 

Ce dernier a allégué avoir été passé à tabac 
par les limiers de la SST, samedi dernier, 
aux petites heures du matin, à la suite d’un 
accident impliquant son van et la voiture 
banalisée de la SST.

D’emblée, Valayden, Bodha et Raouf 
Khodabaccus ont voulu conscientiser le 
public par rapport aux abus de cette unité de 
la Police, qui fait couler beaucoup d’encre en 
ce moment, de par la diffusion d’une bande 
sonore au contenu explosif sur des radios 
privées, vendredi 9 juin. 

« Nous l’avons dit et redit, la police a été 
infiltrée et gangrénée à plusieurs niveaux 
», martèle Rama Valayden.  Il estime que la 
mafia a infiltré toutes les sphères de l’État. 
Il déplore le fait que le Premier ministre et 
ministre de l’Intérieur, Pravind Jugnauth « pa 
pe fouti ena courage ki bizin pou pren aksyon 
! La polis pe azir kumadir Tonton Makout ».

Le secteur de l’éducation a été négligé 
par le gouvernement, et le budget qui 

lui a été alloué s’avère insuffisant, selon 
les observateurs. En effet, alors que de 
nombreux problèmes ont été constatés 
dans ce secteur depuis un certain 
temps, aucune solution n’a été apportée 
pour y remédier. Lors du discours 
budgétaire, le ministre des Finances a 
annoncé la gratuité de l’éducation, ainsi 
que des améliorations au niveau des 
infrastructures, y compris la construction 
d’une école maternelle à Rivière Noire, 
avec un budget alloué de Rs 600 
millions. Cependant, cela ne suffira pas 
à améliorer la qualité de l’éducation des 
enfants, qui sont l’avenir de demain.

Dharam Fokeer, ancien 
ministre, membre de la 
‘Parliamentary Democratic 
Foundation’ et enseignant, 
parle d’un budget 
trompe l’œil. Selon lui, 
malgré un déficit de Rs 21 
milliards, le gouvernement 
n’a pas proposé de solutions. 
Il estime que ce budget 
n’a pas été élaboré dans l’intérêt des 
Mauriciens, et que la population est 
victime du gouvernement. En ce qui 
concerne le secteur de l’éducation, 
Dharam Fokeer souligne qu’aucune 
mesure concrète n’a été annoncée. Selon 
lui, ce secteur fait face à de nombreux 
problèmes qui n’ont pas été abordés, 

tels que le taux d’échec, 
l’Extended Programme, le 
manque d’enseignants et de 
matériel scolaire.

L’ancien ministre estime que 
le ministère ne reconnaît pas 
l’échec total de la stratégie 
de l’‘Extended Programme’. 
Il souligne que la valeur et la 

discipline ont perdu leur place parmi les 
enseignants et les élèves. Selon lui, bien 
que des diplômés et des candidats ayant 
un PGCE soient embauchés dans les 
établissements scolaires, le niveau de 
l’éducation n’est pas à la hauteur, non 
seulement dans les écoles privées, mais 
aussi dans les écoles publiques.
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Interview

Q : Une énième charge rayée en cour. 
Cela doit sans doute renforcer vos 
convictions d’avoir été victime 
d’un acharnement par rapport 
à vos prises de position, n’est-ce 
pas ?

 Définitivement ! J’ai été arrêté 
tellement de fois que j’ai perdu le 
compte. D’ailleurs, au début de 
chacune de mes déclarations en ma 
défense dans le cas de ‘drug dealing’ 
planté contre moi, je précisais 
toujours que je suis une cible parce 
que je suis un « outspoken critic ». 
Nous, mes avocats et moi, avions 
même été contraints de loger une 
injonction en Cour pour empêcher 
Jagaï (ndlr : le patron de la SST) 
de venir m’arrêter une nouvelle 
fois sous une charge provisoire 
d’incitation à la haine raciale une 
semaine après ma remise en liberté 
provisoire dans cette affaire. 

 Imaginez à quel point on me 
persécute et cela dure maintenant 
depuis trois ans. J’ai tout raconté 
dans mon injonction étalée sur une 
trentaine de pages. Ce qui est encore 
plus révélateur, c’est que toutes ces 
charges provisoires ne sont jamais, 
au grand jamais, arrivées au stade 
de procès. C’est ce que la population 
doit bien comprendre. Cela veut dire 
que le bureau du DPP, et dans certains 
cas, la Cour reconnaissait qu’il n’y 
avait aucune raison de poursuivre 
l’affaire. C’est encore plus explicite 
que dans le cas d’une personne qui 
est acquittée sur un point de droit ou 
par manque d’évidences. 

 Dans le cas de « Breach of ICT 
Act » qui a été discontinuée en Cour 
jeudi, je n’avais commis aucune 
offense, puisque je n’avais que 
lancé un appel à témoins dans le 
cadre de mes fonctions d’avocat. La 
représentante du bureau du DPP, Me 

Yusra Nathire-Beebeejaun, a même 
avisé des poursuites pénales contre 
le constable Deoraj Callychurn. Ce 
qui en dit long.

Q :  La police continue-t-elle d’abuser 
des charges provisoires pour nuire 
aux opposants du régime ?

 Certainement. Elle utilise, comme 
armes, l’‘ICT Act’, la ‘Dangerous 
Drugs Act’, ‘Stirring Racial 
Hatred’… Si moi, en tant qu’homme 
de loi, j’ai dû me battre autant, 
à coup d’injonctions, pour me 
libérer de leur joug, qu’en sera-t-
il pour des citoyens de ce pays qui 
n’ont aucune notion de la loi et qui 
ne sont pas épaulés par un panel 
d’avocats ? Harish Chundunsingh 
en a fait les frais récemment. Rama 
Valayden aussi. Il y en a eu tant 
d’autres. Jusqu’au point où le DPP 
a dû rappeler à la police qu’elle doit 
rechercher son avis avant de loger 
des charges fabriquées contre des 
personnes. Il ne pouvait être plus 
clair. Les enquêteurs savaient, selon 
moi, que ces charges provisoires ne 
tiendraient pas jusqu’au procès, mais 
ils ne le font rien que pour harceler 
les opposants du régime. 

 Ils ont fait exprès pour que je passe 
une nuit en cellule dans le cadre de 
cette affaire d’infraction à l’‘ICT Act’ 
alors que j’aurais pu être présenté 
en Cour et qu’une motion pour 
ma remise en liberté aurait pu être 
formulée le même jour. J’ai dû faire 
appel à 12 avocats, dont Shakeel 
Mohamed, Sanjeev Teeluckdharry 
et Rama Valayden, alors qu’il 
n’y avait même pas d’offense 
qui avait été commise. Shakeel 
Mohamed a même tapé du poing 
sur la table. C’était évident que les 
enquêteurs avaient un agenda précis. 
Maintenant, l’heure des comptes 
a sonné. Je vais poursuivre l’État 

et la police. C’est dommage que 
ce soit les contribuables qui vont 
devoir payer. Mais j’ai été arrêté 
injustement et on a voulu ternir ma 
réputation. 

Q : Qui, en réalité, a voulu ternir 
votre réputation ? La police ?

C’est l’ordre venant de ‘Lakwizinn pou 
ferme labous dimoune’ d’une part 
et pour faire passer un message de 
l’autre : que celui qui osera élever la 
voix contre le pouvoir connaîtra le 
même sort ou pire.  

Q : Et cette mission a-t-elle été confiée 
à la ‘Special Striking Team’ (SST), 
selon vous ?

 Auparavant, c’était la ‘Cybercrime 
Unit’ qui était appelée à faire cette 
sale besogne. Elle faisait du « cyber 
patrol » et ciblait des opposants du 
régime sur les réseaux sociaux. 
Par contre, si vous critiquiez ou 
même injuriiez Akil Bissessur 
ouvertement, rien ne vous arrivait. 
Les nombreuses plaintes que moi 
j’ai déposées  contre des agents 
du pouvoir n’ont jamais abouti. 
Pourtant, l’agent du MSM qui 
est derrière Sun Power News n’a 
même pas été inquiété quand il a 
posté des insanités contre l’ancien 
chef juge, le DPP et l’avocat 
Shakeel Mohamed. 

 Maintenant, c’est la SST qui a pris 
la relève. Personne ne sait en quoi 
consiste son travail. Ce département 
nouvellement créé ne figure pas 
dans les ‘Standing Orders’, alors 
que toutes les unités policières, que 
ce soit le CCID, l’ADSU, la SSU, 
ou encore le GIPM entre autres, le 
sont. Les officiers ne peuvent pas, 
en Cour, décliner leur identité en 
disant qu’ils sont postés au sein de 
cette unité. Son bureau n’est qu’un 
couloir. 

Q :  Elle est rentrée par l’imposte ?

 Oui, c’est exactement cela ! En fait, 
ce sont des officiers de l’ADSU de 
Rose-Hill. Les mêmes policiers de la 
fameuse ‘Western Division’ de Jagai 
qui n’a jamais découvert Franklin 
jusqu’à ce que ce dernier ne soit 
évoqué par Rama Valayden.

 D’ailleurs, l’enquêteur qui avait 
insulté ma religion en fouillant 
la statuette d’une divinité et qui 
avait planté de la drogue chez ma 
compagne alors que j’étais agressé 
par un autre officier a été vu, dans 
une vidéo, sur la scène d’un accident 
samedi dernier et où il a été entendu 
dire que « alle fer complainte IPCC. 
Nanrien pa pou arrive moi ». Il sait 
ce qu’il dit.

Q :  Pourquoi ? Parce qu’il bénéficie 
d’une protection quelconque ?

 Tout à fait. 

Q :  La SST va donc continuer à sévir ?

 Il n’y a pas de doute. Cette unité 
fait le travail du gouvernement. Il 
n’y a même pas eu de transfert dans 
l’affaire Attock alors que c’était 
évident, sur la vidéo, qu’il s’agissait 
d’un cas de ‘planting’.  Ou, gayn 
la drogue kot ou, ou fermé. Mais 
quand kiken plante la drogue kot ou, 
li gagne promotion. Je dois préciser 
que je n’ai jamais vu Jagai ou ses 
hommes présents en Cour, malgré sa 
déclaration sur une radio qu’il allait 
répondre en Cour. J’attends toujours 
de savoir qui est cette femme qui 
est la supérieure hiérarchique de 
Jagai et à qui il disait, lors d’une 
conversation téléphonique, « oui 
madame » lorsqu’il s’était arrêté à 
l’Avenue Hillcrest le soir de mon 
arrestation par la SST et dont les 
images, je suis sûr, peuvent être 
retracées par les caméras CCTV. Ki 
sa madame la sa ? 

Akil Bissessur

« La SST fait le travail du GM pour faire taire les gens »

Une autre charge 
provisoire rayée contre 
lui… De quoi satisfaire 

l’avocat Akil Bissessur. Ce 
dernier nous explique pourquoi 
il est une cible du gouvernement 
et de la police, en particulier la 
‘Special  Striking  Team’ (SST) 
sur laquelle il ne mâche pas ses 
mots…

Propos recueillis par
Zahirah RADHA
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Le ministre des Finances semble 
avoir trouvé la formule idéale 
pour relancer l’économie 

après la pandémie : la démolition 
d’un bâtiment de plus de Rs 1 milliard 
pour créer un espace vert. Considéré 
comme un symbole de la ville de Port-
Louis, le gouvernement de Pravind 
Jugnauth a décidé de le convertir en 
une mini-forêt.

Avec ses 1 200 fonctionnaires et ses 
huit ministères, cet immeuble de 280 
000 pieds carrés en plein centre de 
la capitale est une référence pour se 
repérer dans les rues de Port-Louis. Il 
a été construit dans les années 70 sous 
le gouvernement de Sir Seewoosagur 
Ramgoolam, et inauguré par feu Sir 
Anerood Jugnauth le 16 août 1985. A 
présent, le fils de ce dernier, Pravind 
Jugnauth, prévoit de le démolir pour 
faire place à une mini-forêt.

Lors de la lecture du discours du 
Budget 2023-2024, le ministre des 
Finances a annoncé la démolition 
de l’Emmanuel Anquetil Building 
afin de créer un espace vert. 
Cette proposition, émanant des 
syndicalistes et datant d’une 
dizaine d’années, selon le ministre 
Bobby Hurreeram, suscite des 
réactions mitigées parmi les 1200 
fonctionnaires qui travaillent dans les 
différents ministères situés dans cet 
immeuble. Sous couvert d’anonymat, 
un cadre du ministère de la Santé 
trouve incompréhensible la décision 
de démolir le «Registrar Building». 
« To kraz sa kot pu avoy tou sa biro 
la ? Ici tou central, publik la konn sa 
batiman la ek li facile pu vini… Tou 
dimounn kan vinn la, zot gayn tou 
biro emplass pu fer zot demars… », 
dit le fonctionnaire. « Depi plis ki 
15 ans mo travay ici, enn bon plass 
pu travay, li bien facile pu vini, li 
dans centre », confie, pour sa part, 
Lalwanti, technicienne de surface 
dans le bâtiment, pendant sa pause 
déjeuner.

Impact sur le commerce
Nadeem, qui travaille dans un 
commerce à proximité de l’Emmanuel 
Anquetil Building, estime que la 
délocalisation des bureaux aura un 
impact direct sur ses revenus. « Tou 
mo bann clients travail ladan, mo 
compte boku lor zot tou les zour… 
bann mamzel la tou les zour vinn aste 
roti ek dipain kot mwa, boku marsan 
gayn zot lavi ek bann dimounn ki 
travay dans sa batiman la… apre 
mo enn zenfan porlwi, depi mo ena 
konesans sa batiman la la, porlwi pa 
pu parey si kraz sa… vomie ti al fer 
la foret dans Champ de Mars ek dans 
Jardin de la Compagnie », affirme le 
jeune commerçant.

Plusieurs ministères, dont ceux 
des Finances, de la Santé, des 
Administrations régionales, le 
Registrar General, le bureau de l’État 
civil, la National Land Transport 
Authority et la poste, sont situés 
dans le même bâtiment. L’Emmanuel 
Anquetil Building abrite également 
le bureau de l’état civil, la ‘Mauritius 
national identity card unit’, le 
ministère des Collectivités locales, 
l’Independent Police Complaints 
Commission, le ministère de la 
Santé, le Registrar General, le 
‘procurement policy office’ du 
ministère des Finances, la ‘strategic 
policy unit’ du bureau du Premier 
ministre, le ‘Pharmacy board’ et 
le département ‘procurement and 
supply’ du ministère de la Jeunesse et 
des Sports.

Un appel d’offres 
international probablement 

lancé pour la démolition
Lors de la ‘Private Notice 
Question’ (PNQ) du jeudi 8 
juin, le chef de l’opposition, 
Xavier Luc Duval, s’est adressé 
au ministre des Infrastructures, 
Bobby Hurreeram. Le ministre 
devait indiquer s’il disposait 
d’une étude professionnelle sur les 
différentes options envisageables 
pour la démolition de l’immeuble 
Emmanuel Anquetil, ainsi que 
le coût estimé de la démolition. 
Bobby Hurreeram a indiqué 
qu’il possédait un 
rapport datant de 
2016, faisant état de 
problèmes structurels 
dans le bâtiment.

Ainsi, on a appris que 
40 millions de roupies 
ont été budgétisées pour les 
consultants. Il a également 

indiqué que les frais de démolition 
et de reconstruction pourraient 
atteindre 1,5 milliard de roupies. 
Le ministre des Infrastructures 
publiques a également déclaré que 
ce projet ne serait concrétisé que 
dans trois ans.

Concernant la démolition de 
l’Emmanuel Anquetil Building, 
le ministre des Infrastructures 
a informé l’assemblée qu’un 
appel d’offres international 
serait probablement lancé pour 
solliciter l’assistance d’une 
expertise étrangère, étant donné 
l’indisponibilité de ce type de 
compétences sur le marché local.

Quant à Xavier Luc Duval, il 
s’est indigné du manque d’études 
approfondies avant l’annonce de 
la démolition de ce bâtiment. Il a 
également critiqué l’amateurisme 
du ministre Hurreeram, estimant 
que ce dernier n’a même pas été 
en mesure de fournir une réponse 
digne d’un ministre, puisqu’elle ne 
tenait pas en un paragraphe.

Le ministre Hurreeram a déclaré 
que cette décision a été prise pour 
le bien-être des fonctionnaires, qui 
ont besoin de travailler dans un 
environnement adéquat.

L’Emmanuel Anquetil Building sous les feux des projecteurs

Que sera Port-Louis sans ce bâtiment ?
Osman Mahomed relève des 
incohérences et demande la 

démission du ministre des Finances
Le député du 
Parti Travailliste 
(PTr) de la 
circonscription 
numéro 2, Osman 
Mahomed, 
considère 
l’annonce et 
la décision du 
ministre des 
Finances concernant la démolition de 
l’Emmanuel Anquetil Building comme 
«absurdes».

« D’un côté, le discours budgétaire 
annonce la démolition du bâtiment, de 
l’autre, le Public Service Investment 
Programme, en annexe du Budget 2023-
2024, annonce le recrutement d’un 
consultant pour un coût de 20 millions 
de roupies afin de réaliser une étude sur 
la rénovation du bâtiment », s›indigne le 
député rouge.

Le même document propose également le 
remplacement des transformateurs pour 
la somme de 25,5 millions de roupies, 
Rs 11 millions pour le remplacement 
d’équipements spécialisés, environ 62 
millions de roupies pour la rénovation 
du système électrique, 2,8 millions de 
roupies pour de nouveaux générateurs et 
28,9 millions de roupies pour des travaux 
d’étanchéité.

« 176 millions de roupies au total pour 
rénover le bâtiment, et en même temps, 
Renganaden Padayachy annonce la 
démolition d’un bâtiment de 20 000 
mètres carrés d’une valeur d’un milliard 
de roupies. Qu’en est-il exactement ? », 
se demande Osman Mahomed.

Dans ce contexte, le député rouge est 
catégorique et demande la démission de 
Renganaden Padayachy en tant que 
ministre des Finances.
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L’effet d’annonce des mesures 
socialistes énumérées par le 

ministre des Finances lors de sa 
présentation budgétaire vendredi 
dernier commence à s’estomper. La 
population prend progressivement 
conscience des manœuvres politiques 
de ce gouvernement, et est obligée 
de constater que son pouvoir d’achat 
n’augmente pas.

Selon l’économiste Takesh Luckho, la 
désillusion frappe durement lorsque 
l’on examine attentivement l’annexe du 
document budgétaire. Il relève plusieurs 
anomalies et incohérences. « Si toutes ces 
mesures ne s’accompagnent pas d’une 
baisse de l’inflation, les allocations vont 
rapidement s’envoler, et nous risquons 
de nous retrouver avec une inflation plus 
élevée », estime l’économiste.

Ainsi, le pouvoir d’achat des Mauriciens 
reste pratiquement inchangé, même s’ils 
ont un peu plus d’argent liquide entre les 
mains. Selon l’économiste, ce budget 
présente tous les ingrédients pour créer 
l’illusion parfaite que la population 
gagne davantage grâce aux «allowances» 
et aux compensations. « Ces mesures 
seront financées par la TVA. La taxe 
est devenue la vache à lait de ce 
gouvernement, prélevant davantage 
qu’il ne donne. Si rien n’est fait pour 
contrôler ou réduire l’inflation, le 
pouvoir d’achat de la population restera 

quasiment statique, voire régressera. 
Ces allocations sont illusoires. Rs 
17 milliards seront collectés l’année 
prochaine uniquement grâce à la TVA », 
s’indigne l’économiste.

« Quand on examine les annexes du 
budget, on constate de nombreuses 
incohérences concernant les mesures 
prises pour ‘augmenter’ le pouvoir 
d’achat des Mauriciens », déclare 
Takesh Luckho. Il mentionne notamment 
les allocations accordées à la population, 
et souligne que le gouvernement a 
beaucoup pris à la population au cours 
des deux dernières années.

 « Le coût de la vie ne baissera pas. 
Même avec une allocation de Rs 2000 
supplémentaires via la CSG, les familles 
modestes auront du mal à remplir leur 
panier, et ce malgré l’injection massive 
d’argent dans l’économie », insiste 
Takesh Luckho.

L’économiste évoque également une 
taxe invisible, liée au «Price Stabilisation 
Account» de la State Trading Corporation 
(STC). Il estime que la politique 
monétaire du gouvernement crée une 
illusion de «bien-être», et que la taxe 
invisible imposée par le gouvernement 
passe quasiment inaperçue au sein de la 
population. Selon lui, la STC a modifié 
le 9 janvier dernier une phrase dans ses 
réglementations stipulant que le prix 
de l’essence ne baissera pas tant que le 

PSA (Price Stabilisation 
Account) ne sera pas 
excédentaire.

 « Il faut comprendre que le 
prix du pétrole ne dépend 
pas seulement du prix à 
l’importation, il découle 
aussi de la politique 
actuelle locale. Notamment 
avec les décisions 
concernant le Price 
Stabilisation Account et les 
modifications de la loi pour 

maintenir artificiellement le prix élevé », 
explique-t-il. Il mentionne également 
les simulations réalisées par des 

économistes, qui ont conclu 
que compte tenu du prix 
actuel du baril de pétrole, 
qui est d’environ 74 dollars, 
le prix du carburant aurait 
dû être d’environ Rs 58.

« Ce budget prête à 
confusion dans l’esprit de 
la population. La liste des 
produits dont la taxe a été 

supprimée n’a pas de sens. 
Dites-moi comment la 
suppression de la taxe sur 

les dentifrices contribuera à améliorer 
le bien-être d’un Mauricien ? », conclut 
l’économiste.

C’est lors d’un 
dîner organisé 

au centre Idriss 
Goomany, le 26 mai 
dernier à Plaine Verte, 
que le Dr Anwar 
Husnoo, Vice-Premier 
ministre, avait loué 
le gouvernement 
pour l’importation 
de quelque 1200 
bovins pour l’Eid-
ul-Adha. « Marke 
garde, le premier ministre, 
Pravind Jugnauth, pu fer tou pu 
ki la communauté musulmane 
gayn so bef pu fer bakreid… Li 
Premier ministre ena a cœur 
la communauté musulmane, 
zot kapav compte lor li pu kass 
monopole importation bef dans 
moris. MMA pu amen 1200 bef ». 
Ces propos ont été tenus par le 
Vice-Premier ministre lors d’un 
dîner organisé par le Magon 
Senior Citizen, alors qu’il était 
l’invité d’honneur.

Un revirement de situation s’est 
toutefois produit le 6 juin au 
Parlement, lorsque le député du 
MMM (Mouvement Militant 
Mauricien), Adil Ameer Meeah, 
lui a posé une question concernant 
l’arrivée du bétail. Anwar Husnoo 
a confirmé qu’il ne pourra pas 
faire venir les bovins avant l’Eid-
ul-Adha cette année, à cause des 
contraintes actuelles. Il a même 
plaidé coupable, en avançant 
qu’aucun des gouvernements 
précédents n’a tenté de le faire 

auparavant. « 
I plead maybe 
guilty that this did 
not materialise, 
the gouvernement 
put money on 
the table but 
unfortunately, it 
did not happen » 
a admis Husnoo 
au Parlement. 

Le principal 
i m p o r t a t e u r 

de bovins sur pattes, Socovia, 
affirme de son côté qu’il n’y 
aura pas de pénurie de bétail 
pour la célébration du sacrifice 
d’Abraham au sein de la 
communauté musulmane. Une 
cargaison est arrivée à bon port 
ce vendredi 9 juin. En ce qui 
concerne le prix du bétail, la 
compagnie affirme avoir déjà 
soumis ses chiffres au ministère 
du Commerce, et que celui-ci 
devrait être fixé prochainement.

Budget 2023-2024

Takesh Luckho : « Rs 17 milliards seront collectés
l’année prochaine grâce à la TVA »

Eid-ul-Adha
Revirement de situation : Husnoo admet ne pas 
pouvoir importer de bœufs avant la célébration

Takesh Luckho

Hadj

Le SUAC exhorte les 
organisateurs à respecter 

leurs engagements
Le ‘Sunniy Ulama and Aïmmah Council’ (SUAC) 
exhorte les organisateurs du hadj à respecter leurs 
engagements et leurs devoirs envers les éventuels 
pèlerins et qu’ils s’alignent sur le prix fixé par l’ICC. 
« Nou fine ena banne témoignage qui certain agent 
fine demande Rs 10,000 à Rs 12,000 additionnelle 
avec banne dimoune pour soi-disant reste deux jours 
additionnels dans Madinah. Eski c’est approuvé 
par ICC ça ? », se demande le Maulana Khodadin, 
président de l’association. Il leur demande aussi de 
faire très attention concernant le prix du qurbani et 
les chambres en famille. 

Le Maulana Khodadin déplore également le prix 
élevé des « special services » qui pèsent lourd dans 
le prix du pèlerinage. Ce qui a contraint, selon lui, 
bon nombre de personnes à se désister bien que leurs 
noms figurent sur la liste de l’ICC, car n’ayant pas pu 
encourir les frais. Le SUAC souhaite enfin un ‘Hajj 
Mabrour’ à tous ceux qui se rendent à La Mecque 
à partir de la semaine prochaine pour accomplir le 
cinquième pilier de l’Islam. Le Maulana Shamim 
Khodadin leur conseille de se concentrer sur leurs 
prières et supplications et d’éviter les photos, selfies 
ainsi que les discussions mondaines. 
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Des parents d’élèves ont manifesté 
devant l’enceinte de l’école 

gouvernementale Pierre Desvaux 
De Marigny de Gros Cailloux, jeudi 
8 juin 2023, en raison d’un manque 
d’enseignants dans l’établissement. 
Ils en ont assez de la situation qui 
perdure depuis quelques mois, et sont 
mécontents de la façon dont le ministère 
de l’Éducation gère la situation. « Nous 
ne savons plus quoi faire, car l’avenir 
de nos enfants est en jeu », affirment-
ils. Ce n’est pas faute d’avoir interpellé 
le ministère en question, mais aucune 
action n’a été entreprise jusqu’à présent. 
Les parents exigent que les autorités 
prennent leur cas en considération, car ils 
se sentent pour le moins démunis. Alors 
que le gouvernement met plutôt l’accent 
sur la construction d’écoles, ces parents 
préoccupés soulignent que la priorité 
absolue doit être accordée à l’avenir de 
leurs enfants. 

Lors d’un entretien téléphonique, 
Khemraj Ortoo, conseiller du village de 
Rivière-Noire, explique qu’il est injuste 
que les enfants fassent les frais du manque 
d’enseignants. S’adressant à la ministre 
concernée, il indique que s’il n’y a pas de 
suivi étroit de la situation, et de décision 
prise préalablement, ils prendront des 
actions. Le conseiller du village explique 
qu’il a évoqué la situation avec l’un 
des responsables du ministère, et que 
ce dernier a confirmé que ce manque 
d’enseignants ne concerne pas seulement 
cet établissement, mais plusieurs à 
travers l’île. Khemraj Ortoo menace 
d’organiser un sit-in si le problème n’est 
pas résolu au plus vite.

Pourquoi y a-t-il un manque 
d’enseignants malgré les nombreuses 
annonces de postes vacants ? N’est-il pas 

temps que le ministère 
revoie sa stratégie de 
recrutement ? Notre 
interlocuteur explique 
que le ministère recrute 
des «supply teachers», 
mais que ces derniers 
restent et travaillent 
sans être embauchés à 
plein temps. Selon lui, 
de nombreux diplômés 
souhaitent être recrutés, 
mais par peur de 
n’être embauchés qu’à 
temps partiel, ils ne remplissent pas les 
formulaires de candidature. « On les 
prend comme ‘supply teachers’ pendant 
trois ou quatre ans, sans les embaucher... 
Il est par conséquent normal que les 
enseignants ne cherchent pas à postuler. 
Il n’est pas logique de travailler 
comme enseignant temporaire dans un 
établissement scolaire, cela ne sert à 
rien », lance-il.

« Nous espérons un changement. Je 
prendrai des mesures si le ministère 
ne fait pas son travail comme il se 
doit », insiste Khemraj Ortoo. En outre, 
revenant sur le budget présenté par le 
ministre des Finances, il souligne que 
les enfants sont l’avenir de demain, 
et qu’il faudrait accorder davantage 
d’importance au secteur de l’éducation. 
Il se demande donc quel signal nous 
envoyons en offrant une éducation 
gratuite, voire des cours gratuits à 
l’université, si nous ne pouvons pas 
offrir à nos enfants des emplois dans le 
domaine de l’éducation. Par conséquent, 
il demande au gouvernement de se 
ressaisir et de prendre ses responsabilités 
afin de ne pas compromettre l’avenir de 
nos enfants.

Manque d’enseignants dans les écoles

Khemraj Ortoo : « Le gouvernement doit 
se ressaisir et prendre ses responsabilités »

L’enseignante 
accusée de 

harcèlement 
échappe à 

toute sanction

La situation est inquiétante, 
car de plus en plus 
d’enfants sont victimes 

de harcèlement au sein des 
établissements scolaires. Une élève 
de Grade 6 âgée de 11 ans a brisé le 
silence, et accuse son enseignante 
de la harceler. Ce qui a eu un impact 
conséquent sur elle, et l’a obligée à 
consulter un psychologue.

Dans une déclaration au Sunday 
Times, Jonathan, le père de l’élève, 
explique que malgré les plaintes 
déposées auprès des autorités, 
aucune sanction n’a été prise contre 
l’enseignante en question. Or, il 
constate que l’état de santé de son 
enfant se détériore en raison de la 
situation. « Les enfants ne devraient 
pas subir de telles injustices », 
s’indigne-t-il. Le père de famille 
nous raconte que l’enseignante a 
l’habitude de demander à sa fille 
de dénoncer ses camarades de 
classe au bureau du directeur de 
l’établissement. Pas plus tard que 
la semaine dernière, elle a réitéré, 
mais la fillette de 11 ans a refusé, ce 
qui a marqué le début du calvaire 
pour elle. L’enseignante utilise un 
ton haineux et lui fait des remarques 
désobligeantes, cela depuis 3 mois.

 « Je ne sais plus quoi faire, ma 
fille est stressée par ce qui se 
passe à l’école », se désole-t-il. 
Sa fille est traitée de nulle et subit 
également des humiliations de 
la part de l’enseignante. « Nous 
envoyons nos enfants à l’école pour 
apprendre, pas pour être humiliés 
et harcelés devant leurs camarades 
de classe ». Le père de l’enfant 
affirme avoir informé le SEDEC, 
car aucune mesure n’a été prise par 
les responsables de l’établissement 
scolaire. La Child Development 
Unit suit également ce cas de près. 
« Il est indéniable que certains 
enseignants réagissent de cette 
manière ». Le père de l’enfant 
ajoute qu’après avoir informé le 
SEDEC, la direction de l’école l’a 
contacté pour lui assurer que la 
situation était suivie de près. 

« Je demande simplement que des 
mesures soient prises et que les 
faits soient rapidement examinés», 
déclare-t-il. La jeune élève et son 
père espèrent voir enfin le bout du 
tunnel.

Il n’a que trois ans, mais se bat contre 
la maladie depuis sa naissance. 
Shahaan Duymun est atteint de 
leucoencéphalopathie. Ses parents, 
résidant à Vallée Pitot, souhaitent 
ardemment que leur fils unique retrouve 
la santé. Ils ne supportent plus de le voir 
souffrir. Cette situation les bouleverse 
complètement, et ils ne savent plus vers 
qui se tourner. Depuis sa naissance, 
le petit Shahaan a subi de nombreux 
examens médicaux, mais son état connait 
sans cesse de nouvelles complications. 
Après de nombreux séjours à l’hôpital, 
les médecins ont recommandé qu’il 
reçoive un traitement à l’étranger, car 
il n’y en a pas de disponible à Maurice. 
Ainsi, le petit devra se rendre en Inde, 
plus précisément au ‘NeuroGen Brain 
and Spine Institute’.

La mère de Shahaan nous avoue qu’elle 
souhaite ardemment que son fils retrouve 

la santé au plus vite. Elle ajoute 
qu’il souffre d’une inflammation au 
niveau du cerveau, ce qui détériore 
progressivement sa santé. Le petit 
fait également des crises d’épilepsie. 
De plus, les médicaments qui lui ont 
été prescrits ne fonctionnent plus. 
Par conséquent, il est impératif qu’il 
se rende en Inde pour recevoir un 
nouveau traitement au plus vite.

Actuellement, la mère de Shahaan 
est dans l’attente de réunir la somme 
de Rs 600 000 pour le traitement 
de son fils en Inde. Il comprendra une 
transplantation de cellules souches 
et une réhabilitation, ce qui aidera à 
améliorer son état de santé. « Grâce à 
ce traitement, mon fils pourra manger 
sainement, dormir profondément,  sans 
souffrance », nous confie-t-elle. Elle 
souligne que la situation est très difficile 
pour Shahaan, car il souffre énormément.

« Je lance un appel à tous les Mauriciens 
pour qu’ils viennent en aide à mon enfant. 
Si vous souhaitez soutenir Shahaan, 
vous pouvez contribuer généreusement 
en utilisant le numéro suivant pour 
Juice : 59078908, ou ces numéros de 
compte : celui du petit Shahaan (MCB-
000449959546) ; et celui de sa mère 
Sharfaa (MCB-000445912127). »

Shahaan, 3 ans, a besoin de soutien pour 
se faire soigner à l’étranger

Narendranath Gopee : 
« Abroger la réglementation du PGCE »
« Le ministère laisse ce problème s’aggraver 
depuis un certain temps. Il n’est pas possible 
qu’il prenne des mesures uniquement lorsque 
les choses deviennent incontrôlables. Près 
de 800 enseignants ont travaillé en tant 
que «supply teachers» dans différents 
établissements scolaires à travers l’île, mais 
n’ont pas été embauchés à plein temps. Or, 
il est facile pour le ministère de le faire », 
martèle Narendranath Gopee. 

Selon lui, le problème vient du fait que les futurs 
enseignants doivent être en possession d’un 
PGCE, alors que ceux qui n’ont pas ce diplôme 
ont déjà travaillé dans les écoles et acquis de 
l’expérience. D’après notre interlocuteur, le 
problème ne vient pas de la PSC (Public Service 
Commission), mais du ministère de l’Éducation 
lui-même. Le ministre doit veiller à ce que ses 
annonces permettent de recruter la quantité 
d’enseignants nécessaire sur le marché du travail.

« La première chose à faire est d’abroger 
la réglementation du PGCE imposée aux 
candidats. Une personne titulaire d’un 
diplôme peut également enseigner », conclut 
Narendranath Gopee.
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Budget Speech 2023-24 – 
Socialist versus what?
The government and a good 
percentage of the population 
have congratulated the Minister 
of Finance for his socialist 
budget. The Opposition and 
a good percentage of the 
population, especially in the 
most vulnerable group, believe 
that the socialist measures 
do not go far enough. They 
condemn the lack of innovative 
measures to spur the economy.
Democracy Watch Mauritius is 
not a political group. It does not 
analyze issues from the point of 
view of one political party. It 
has always kept an independent 
mind and will continue to do so. 
This remains our strength.
True, the budget is socialist 
oriented because the finance 
minister has remained constant 
with his socialist philosophy 
which he has espoused since 
his university studies in France. 

In other words, the finance 
minister wants to be seen as a 
staunch defender of those at the 
lower rungs of the ladder.
We do applaud the Minister 
inter alia for:
- the increase of several 
allowances to sustain the 
growing cost of living,
- the provision of more funds for 
a number of sectors, including 
Education, Health. Energy,
- the income tax reform,
- the provision of Rs 20,000 as 
a grant to youngsters reaching 
the age of 18,
- the additional incentives to 
planters, fishermen, artists, 
women entrepreneurs and 
SMEs.
However, we are dismayed that 
he spent so much time listing 
almost all the geographical 
areas of Mauritius and observed 
complete silence on the critical 
structural  reforms  needed 

in many economic and 
social sectors to enable our 
youngsters to have faith 
in our country instead of 
emigrating for greener 
pastures. Some untouched 
issues are:
- no in-depth reform plan 
for education, health, water, 
public service and human 
resource where we seem 
to rely more and more on 
foreign labour.
- no mention of strong, 
effective measures 
to properly combat 
lawlessness, drug trafficking 
and its proliferation among 
youngsters,
- absence of feasibility study 
on the extension of the metro 
and the financial prospect of the 
company,
- no independent evaluation 
of major projects to determine 
whether we have obtained 
value for money,

- not a word on innovative 
ways to resolutely combat 
fraud, corruption and waste of 
millions of rupees of public 
funds mentioned yearly by the 
Director of Audit,
- no mention of any measure, 
except the proposed 
Whistleblowers bill, to promote 

the independence of our 
institutions, good governance 
and democracy.
What will be the nature of the 
next budget when we come 
closer to the general elections? 
More electoral measures and 
no fundamental reforms in vital 
areas? Distributing money is 
easy, but who will deal with 
the difficult issues? We hope 
for a realistic approach, in the 
interest of the country. 

Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne 
reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

Democracy Watch Mauritius

Peace – Equality – Justice – Unity
lead

to the victory of Erdogan

Wealth’s Impact on the Ummah
When Rasulullah SAW was going to leave us, his companions asked Him why 
he looked worried. He SAW replied that he was not worried that his Ummah 
would give up their Imaan but he was deeply concerned about the havoc that 
wealth would play on them after his departure.

The vision of our shepherd is evident today. The Islamic world is littered with 
leaders busy lining their pockets and leaving their nation in abject poverty. As 
they are conscious that they are not or cannot be popular with their people and 
that once given the opportunity, the people would revolt and throw them out, 
they turn to secure their position from outside. Hence, they become the vassals 
of those countries that provide them with arms and military advisors.

It is the case of Pakistan whose top military commanders are on the payroll of 
the USA and are serving US interests by providing an army to fight the enemies 
of the USA in Afghanistan. There is a proliferation of “Jihadi” outfits in the 
whole Muslim crescent.  The Pakistani army is even against their legitimate 
PM and crushing all opponents to a corrupt Government. The saying in 
Pakistan is: every country has an army, in Pakistan, the army has a country.

The Gulf states are all beholden to the USA who have promised the rulers 
the protection from coups. The wealth of the hydrocarbons all go the USA: 
the gulf youths attend US Universities; its main source of imports is America 
and it is a dumping ground of useless US arms. And when they do amass 
large amounts of money, they are trapped into a war with Israel. The war is an 
opportunity where the US tests its new weapons that the Israelis are allowed to 
use and a destruction of the reserves of these Arab states.

Just a digression to say that the Muslim countries are not the sole slaves of 
the USA, though they are the worst ones, the USA even coerced its Western 
Allies to stop buying cheap Russian oil, a measure completely detrimental to 
their economy.

Is there light at the end of the tunnel? It seems very likely. The Muslim world, 
indeed the third world has a choice now. China and Russia are forming a 
strong counterforce and supporting nations who want to join the BRI and other 
Economic organizations and liberate them from the US prison.

Let us hope that there are enlightened groups in the Muslim world that can 
help steer their country to freedom.

Al-Qalam

By Riad Hullemuth

DWM Team
 La Team de DWM demeure 
un  groupe  indépendant  et 
non-partisan. Comme tou-
jours, nous attendons vi-
vement les commentaires, 
contributions et surtout les 
critiques de nos fidèles lec-
teurs. Bonne lecture.  Si vous 
appréciez notre bulletin, dif-
fusez-le auprès de vos cor-
respondants. Merci.

Turkish voters 
demonstrated the 

strength of democracy 
and support for president 
Erdogan whose vision is 
peace, equality, justice 
and stability in the region 
and in the world.

In a free and fair election 
there were an impressively 
high number of voters in 
the election.  The Turkish 
nation trusted 
president Erdogan to 
lead the country for 
another five years in 
office.

The undefeated 
president reaffirmed 
his commitment 
to serve the entire 
nation and not only 
his supporters.  
This election has proven 
that president Erdogan 
defended the refugee 
crisis and promise them 
a better future whereas 
his opponent had an anti-
refugee policy.

The Turkish people 
showed the world that 
they are ready to host 
refugees and help them on 
humanitarian ground and 

they can only return back 
to their country when it is 
safe to do so.

The new Erdogan 
administration will 
continue to spread 
fairness and justice across 
the globe and his vision 
extends beyond Turkey’s 
border and include 
resolving international 
conflicts.  This 

election also shows the 
willingness of the Turkish 
people in combating 
the international devil 
called terrorism.  In 
his speech after the 
election, the President 
clearly mentioned his 
relentless efforts to 
address global challenges 
such as climatic change, 
alleviation of poverty, 

economic crisis and 
terrorism.

The Turkish nation 
sends a clear message 
to the world that justice, 
equality and peace 
will always be the 
fundamental doctrines 
of their society.  
President Erdogan has 
always dedicated his 
life to building peace, 
stability at home and 

abroad.

This election has proven 
the maturity of the Turkish 
population in electing a 
president whose vision is 
unity in terms of division, 
compassion in the face 
of fear and solution amid 
conflict.

This victory clearly shows 
that he is a “rassembleur” 
and a hope to his nation.
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Le collège Islamic de Belle-
Rose a organisé la Journée 

mondiale de l’Environnement, 
lundi dernier. Un événement 
qui a connu un certain succès, 
sous la férule du directeur, Sheik 
I. Mamode, le recteur Sajjid 
Peerbux, et ‘’l’Environnment 
Committee’ et l’‘Events 
Committee’. Au programme : 
plantation d’arbres, nettoyage 
aux alentours de l’établissement 
et sensibilisation du voisinage 
sur l’importance de préserver 
l’environnement, dont le combat 
contre la pollution plastique.

Lors de son discours, le recteur du 
collège, Sajjid Peerbux, a souligné 
que « nous sommes les gardiens de la 
nature et de la Terre. Le collège fait 
tout son possible, chaque année, pour 
éduquer et sensibiliser nos jeunes à 
la protection de l’environnement ». 

Il est à noter que c’est l’un des rares 
collèges de l’île qui donne des cours 
en ‘’Agriculture’’ en grade II. Pour 
sa part, M. Reeaz, membre du comité 
de l’environnement, a encouragé les 
étudiants à « continuer dans cette 
perspective et d’aider notre île à 
fleurir ».

Société

La ‘Jummah Masjid Madrassah’ de 
Rose-Belle a organisé le ‘Yaum-
Un-Nabi’, ainsi qu’une cérémonie 
de remise des prix, à l’Auditorium 
du Collège Sookdeo Bissoondoyal 
SSS de Rose-Belle, en présence 
de plusieurs personnalités, dont 
le député Osman Mohamed, le 
Maulana Maqbool et l’Imam 
Noorani Elaheebacus, entre autres.

La ‘Jummah Masjid Madrassah de Rose-
Belle a retrouvé son élan d’antan, après 
deux années sans cérémonie pour cause de 
pandémie. Initialement prévue pour le mois 
de janvier, la célébration a dû être repoussée 
en raison des conditions météorologiques 
récentes. Le programme a commencé par 
des récitations du Coran, puis les élèves ont 
récité, à tour de rôle, des Naat et des poèmes.

Le Maulana Nazim Khedun, président de 
la Jummah Masjid de Port-Louis, Nissar 
Ramtoola, le Maulana Ahmad Bashir 
Keenoo, et le Hafiz Muzaffar-Ul-Alam 
Keenoo ont tour à tour pris la parole et 

ont mis l’importance de l’acquisition de 
l’éducation islamique. Le Maulana Shamim 
Khodadin a, quant à lui, demandé aux parents 
d’assumer leurs responsabilités envers leurs 
enfants, afin qu’ils deviennent des jeunes 
responsables et qu’ils restent connectés avec 
leur religion et leur foi. 

Il a également félicité les élèves qui se sont 
distingués lors des examens nationaux du 
«Sunni Madrassah Board», qui ont eu lieu 
en décembre 2022, et leur a remis un prix 
pour leur performance. Les gagnants du 
quiz islamic organisé par la Madrassah ont 
également été récompensés. Un déjeuner a 
été offert aux participants.

Yaum-Un-Nabi & remise de prix 
à la Madrassah de Rose-Belle

C’est au Water’s Edge 
à Calebasses que 
l’Alif Society a réuni 

un parterre d’invités autour 
d’un dîner, mardi dernier. Un 
événement tenu en l’honneur de 
l’ambassadeur des États-Unis 
à Maurice, Henry Jardine, et le 
nouvel évêque de Port-Louis, 
Mgr Jean-Michaël Durhône. 
Un hommage a aussi été 
rendu, lors de cet événement, à 
Ruqayyah Kinoo, jeune vedette 
du tennis de table, ayant récolté 
plusieurs médailles lors de 
diverses compétitions locales et 
étrangères, Pierre Ah-Sue, CEO 
du groupe Stravic pour son 
engagement envers la société, 
ainsi que Mme. Radegonde du 
Bureau d’Éducation Catholique 
(BEC), avec qui l’Alif Society 
travaille en collaboration sur un 
projet de bourses d’études. 

Lors de son intervention, le 
président de l’Alif Society a 

félicité le Mgr Durhône pour 
sa nomination comme nouvel 
évêque de Port-Louis. Ce 
dernier prendra officiellement 
ses fonctions le 20 août 
prochain. Dawood Auleear a 
mis l’accent le riche héritage que 
lui a laissé le cardinal Maurice 
Piat. « You appointment comes 
at a time when the Church is 
facing numerous challenges 
and when it is trying to redefine 
its place and identity in the light 
of the growing realisation of a 
multifaceted society », a-t-il 
souligné, en se disant confiant 
que le nouvel évêque saura 
se montrer à la hauteur de ses 
responsabilités et des attentes 
dont il fait face. D’autant, 
dit-il, que le Mgr Durhône 
possède toutes les qualités 
pour promouvoir le dialogue 
interculturel dans notre nation 
arc-en-ciel. 

Par ailleurs, Dawood Auleear 

a fait un bref historique des 
liens d’amitié, diplomatiques 
et bilatéraux qui existent entre 
Maurice et les États-Unis. Il 
a rappelé que le soutien du 
gouvernement américain a 
permis à notre pays de respirer 
alors que nous faisons face à de 
nombreux défis dans le passé. 
C’est dans cette même lignée 
qu’il a sollicité la collaboration 
de l’ambassadeur Henry Jardine 
pour nous aider à braver 
d’autres défis de taille qui nous 
guettent. Il a aussi évoqué les 
valeurs démocratiques de nos 
deux pays. « I must confess, we 
don’t have the same concept of 
democracy as in this mature 
nation as yours. Democracy 
is the best answer to all our 
present worries. I’m sure you’ll 
share the urgency to build a 
better future for our children 
and bequeath them a planet 
where they would be safe to 
live » a-t-il soutenu, en ajoutant 

plus loin : « Give us loads 
and loads of your democratic 
values. Values that allow free 
market of ideas ». 

Le Mgr Durhône et Henry 
Jardine se sont, pour leur 
part, dits honorés par le signe 
d’amitié de l’Alif Society 
envers eux et ont donné 
l’assurance de faire au mieux de 
leurs capacités pour honorer la 

confiance placée en eux. À noter 
qu’un présent, plus précisément 
un livre sur Maurice Paturau, 
a aussi été remis à Dawood 
Auleear lors de cette soirée 
par le président de l’Union des 
Français de l’Étranger (UFE), 
Charles de Loppinot. « Je tiens 
à vous exprimer ma gratitude 
pour tout ce que vous faites afin 
de préserver cette belle nation 
arc-en-ciel », a dit ce dernier. 

A l’initiative de l’Alif Society

Un dîner offert en l’honneur de l’ambassadeur américain 
et de l’évêque de Port-Louis

Journée mondiale de l’Environnement
 au collège Islamic de Belle-Rose

‘’Combattre la pollution plastique’’
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Bollywood

Dimple	Kapadia’s	birthday

Failing in love to shining 
bright on the screen

Dimple kapadia turns 66 today. From bobby to saas bahu aur 
flamingo, the actress enjoys a career spanning over four 

decades. And, it is safe to say that dimple kapadia has established 
herself as a versatile talent in the film industry. Her ability to bring 
depth and authenticity to her characters is a source of inspiration 
for many budding actors. However, her journey wasn’t easy at 
all. From having to deal with a tough marriage to taking a hiatus 
from work, dimple kapadia faced many hiccups in life, but nothing 
could stop her from shining on the big screen. On the actress’ 66th 
birthday, let’s take a quick glance at the actress’ journey. 

Sara Ali Khan dating 
rumours with Shubman Gill

Shahid Kapoor 
reveals superstar quality from 

Kareena Kapoor Khan

After all work 
and no play, 

Shilpa Shetty Kundra 
don’t like partying

Currently in london, shilpa shetty kundra 
is getting the much needed quality time she 
yearned for, with husband raj kundra and 
children viaan and samisha. As she rings in 
her birthday there today, she tells us that this 
vacay will be a long one. She will be back 
in the bay to shoot for a reality show, while 
her family will remain in london. And after 
wrapping up her work commitments, shilpa 
will join them again.

London is my second home
Shilpa says the last year has been a very 
hectic one for her, “i worked so hard last 
year, with rohit shetty’s indian police force, 
sukhee, i thought i needed a break. I ama lso 
filing my film kd, alongwith brand shoots. I 
really needed to get out. London is my sec-
ond home, there is so much to do here with 
the kids. I just wait to do normal things and 
not be seen, like go strawberry picking with 
my kids, a theme park. As i talk to you, i am 
out in the city, and my husband is looking af-
ter the kids. I am literally feeling rejuvenated, 
not being looked at or judged.”

Shahid kapoor is busy 
promoting his upcoming 

movie bloody daddy. The 
actor has dominated headlines 
talking about his married life 
as well as the professional 
front. Shahid kapoor is 
known for speaking up his 
mind without being trolled. 
In a recent interview, the 
actor shared one thing that he 
would like to steal from his 
ex-girlfriend kareena kapoor 
khan and deepika padukone. 
He also shared the names of 
south stars he would like to 
work with in the near future. 
During an interview with an 
entertainment portal, shahid 
kapoor played a rapid-fire 
round. He asked to list one 
thing that he would want 
to steal from celebrities. 

When asked about kareena 
kapoor khan who happened 
to be his ex-girlfriend kabir 
singh actor said her superstar 
quality. He stated, “she 
always had a superstar 
quality, right from her first 

film, that was special about 
her.” Shahid kapoor and 
kareena kapoor khan dated 
each other for a long time, 
unfortunately, things didn’t 
work out and they had an 
ugly breakup. 

Sara ali khan is basking in 
the success of her latest 

film zara hatke zara bachke. In 
a recent interview, the actor was 
asked if she would ever marry 
a cricketer. Given that the actor 
was linked to cricketer shubman 
gill, the actor had a diplomatic 
response to the question. 

Sara dating shubman gill?

Sara ali khan is rumoured to be 
dating indian cricketer shub-
man gill. Although the duo have 

addressed the dating rumours, 
however, never confirmed or 
denied it directly. They have 
been spotted by the paparazzi at 
a restaurant in mumbai last year 
in october. A video of sara and 
shubman making their way out 
of the same hotel and boarding 
the same flight had added fuel 
to the relationship rumours. 
Earlier, sara was linked with ac-
tor kartik aaryan but they parted 
ways in 2020, as confirmed by 
karan johar
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Gigi Hadid spotted at 
same London restaurant 
as Leonardo Dicaprio and 

his parents

Fans think things are heat-
ing up between Gigi Had-

id and Leonardo DiCaprio, as the 
two were spotted meeting up at 
the same London eatery—along 
with Leo’s parents, George DiCap-
rio and Irmelin Indenbirken. 

Leo was seen leaving the Chiltern 
Firehouse hotel with his parents 
and arriving at China Tang restau-
rant, where Gigi was seen arriv-
ing 10 minutes later, after also de-
parting from the Chiltern Firehouse. 

However, a source tells E! 
News they were both attending a 
group event hosted by Vogue ed-

itor Edward Enninful for about 20 
people. Gigi and Leonardo did not 
sit with each other or leave together, 
according to the insider.

This clandestine outing comes after 
months of the supermodel and actor 
being spotted together at various 
events and out in public, sparking 
relationship rumors.

“Gigi and Leo are having a lot of 
fun right now,” a separate insider 
shared with E! News in November 
2022. «They have been trying to 
stay low-key and private and she 
has been enjoying the time they 
have been spending together.»

Pete Davidson may have déjà vu 
hearing about Kim Kardashian’s 
date night.

An October 2022 report claimed 
the SKIMS designer rekindled 
their romance, returning to one of 
their favorite New York hotels two 
months after officially splitting. 
But, actually, Kim revealed on The 
Kardashians, she was using the 
NYC haunt for a date with a new 
guy, who she’s calling Fred. 

“What’s so funny is my friends 
wanted me to meet someone, so 
we go to New York,” she told Scott 

Disick on the June 7 episode of 
choosing the undisclosed hotel. 
“That’s like my spot, because 
there’s a private room down-
stairs… But then on the internet 
it was like ‘Kim reconnects with 
Pete at this place.’”

When Scott asked, “Was he 
there?” Kim replied, “No. But 
it was the place that I would go 
and have my ‘secret dinners’ with 
Pete.” Now she’s laughing off the 
rumors, joking about her ex, “He’s 
probably like, ‘I know what she’s 
up to.’”

Kim	Kardashian	

Pete Davidson addresses 
rumors he and rekindled 
their romance last year

The blackpink star recalled her 
time working alongside her co-star 
in Max›s The Idol, which follows a 
troubled singer’s path to fame and 
relationship with a cult leader.
“It was amazing,” Jennie said of 
collaborating with Lily-Rose in 
a Max YouTube video June 7. 
«I›m so lucky to have worked with 
someone that I›ve known for a long 
time. And she›s a superstar. And 
I›m just so lucky. I had so much 
fun.»
In The Idol, which marks the 
K-pop artist’s first acting job, Jen-
nie shows off her dancing talents as 

Dyanne, a backup dancer and close 
friend to Jocelyn, played by Lily-
Rose.
“I didn’t have a lot of time to learn 
the choreography for the dance 
scenes,” Jennie added. “Thankful-
ly, I do this all the time, so it came 
naturally to me.”
In turn, Jennie’s fellow co-stars 
also had nothing but praise for the 
performer. Abel “The Weeknd” Te-
safye—who plays Tedros, a mod-
ern-day cult leader—raved about 
having Jennie on the The Idol, not-
ing it was essential to include her 
perspective.

Jennie Ruby Jane shares insight into bond with the 
idol co-star Lily-Rose Depp
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Planète

Les enfants erraient seuls dans la 
jungle depuis le crash le 1er mai 
du Cessna 206 à bord duquel 
ils voyageaient avec leur mère, 
le pilote et un proche. Les trois 
adultes sont décédés, mais les 
enfants ont été retrouvés vivants 
vendredi après 40 jours dans la 
jungle. La plus âgée a 13 ans, la 
plus jeune tout juste un an.

«Un miracle», «une joie pour 
tout le pays!». Après avoir 
erré, livrés à eux-mêmes, 
pendant 40 jours dans la jungle 
amazonienne de Colombie, les 
quatre enfants âgés de 13 ans, 9 
ans, 4 ans et un an rescapés du 
crash du petit avion dans lequel 
ils voyageaient, ont été retrouvés 
vivants.

«Les quatre enfants perdus il y a 40 
jours dans la jungle colombienne ont 
été retrouvés vivants», a annoncé le 
président Gustavo Petro dans une 
publication sur Twitter accompagnée 
d’une photo de militaires et indigènes 
participant à l’opération pour retrouver 

la fratrie.

Les secouristes de l’armée «ont 
immédiatement pris en charge et 
stabilisé» les quatre frères et soeurs, 
selon le ministère de la Défense.

Affaiblis mais vivants

Lesly, Soleiny, Tien Noriel et Cristin 
ont été extraits de la jungle le soir 

même, hélitreuillés et transportés par 
hélicoptère en pleine nuit vers la ville 
de San Jose del Guaviare (285 km au 
sud-est de Bogota), selon des images 
diffusées par le ministère. Ils devaient 
être transférés dans la foulée par avion 
médicalisé vers Bogota, pour y être pris 
en charge dans un hôpital militaire.

Originaires du groupe indigène Uitoto, 

les enfants erraient seuls dans la 
jungle depuis le crash le 1er mai 
du Cessna 206 à bord duquel ils 
voyageaient avec leur mère, le pilote 
et un proche. Les trois adultes sont 
décédés, et leurs corps ont été retrouvés 
par l›armée sur le site de l›accident.

Selon l’armée, les sauveteurs ont 
retrouvé la fratrie à environ 5 km à 
l’ouest du site de l’accident. «Ils sont 
faibles. Laissons les médecins faire 
leur pronostic», a commenté à la 
presse Gustavo Petro.

Une petite d’un an parmi les enfants

«Je veux juste les voir, les toucher», a 
déclaré très ému à l’AFP le grand-père, 
Fidencio Valencia, à Villaviciencio.

C’est la nature «guerrière» de Lesly, 
l’ainée de la fratrie, qui leur a permis 
de survivre, a jugé la grand-mère 
Fatima Valencia. «Elle s’occupait 
habituellement toujours de ses frères 
et soeurs lorsque leur mère travaillait. 
Leur donnait à manger de la farine, 
du pain de manioc, des fruits de la 
brousse».

Colombie: quatre enfants retrouvés vivants après 40 jours dans la jungle

Ils se sont tous empressés de nier. Ni la 
Chine, ni Cuba, ni les États-Unis n’ont 

la moindre connaissance d’une «base 
secrète d’espionnage» que Pékin serait sur 
le point de construire à Cuba.

Le Wall Street Journal avait affirmé le 
contraire dans un article publié jeudi 8 juin 
en citant des «responsables américains qui 
ont connaissance de documents hautement 
classifiés». 

Selon le quotidien, la Chine et Cuba ont 
conclu un accord de principe prévoyant le 
paiement de «milliards de dollars» à La 
Havane afin d’avoir le droit d’installer une 
station d’écoute sur l’île.

Chine-Cuba, même combat ?

Cette installation serait capable 
d’intercepter des communications en tout 
genres tels que les appels téléphoniques, 
les emails ou encore les transmissions 
de données par satellite, précise le Wall 
Street Journal.

«Si cette information venait à être 
confirmée, ce serait un important pavé 
dans la mare sécuritaire américaine, car 
la station se trouverait à 100 kilomètres à 
peine de la Floride et pourrait espionner 
tout le sud des États-Unis où se trouvent un 
grand nombre d’installations militaires», 
affirme Anurag Mishra, spécialiste des 
relations internationales des États-Unis 
à l’International Team for the Study of 
Security (ITSS) Verona.

Les élus américains siégeant à la 
Commission du Sénat sur le renseignement 
trouvent aussi que la perspective d’une 
telle installation aux portes des États-

Unis a de quoi faire 
froid dans le dos. «Nous 
sommes profondément 
troublés par les rapports 
selon lesquels La Havane 
et Pékin collaborent pour 
cibler les États-Unis et 
notre peuple», ont affirmé 
les responsables de cette 
commission parlementaire 
dans une déclaration 
commune.

Ce projet sino-cubain, 
bien que non confirmé, 
est dans la logique des 
choses, d’après les experts 
interrogés par France 
24. «Les relations entre 
Cuba et les États-Unis 
sont actuellement très 
dégradées, notamment 
depuis que Washington a décidé d’inscrire 
Cuba à nouveau [le 12 janvier 2021, 
NDLR] sur la liste des États qui soutiennent 
le terrorisme. Une hostilité dont la Chine 
va sûrement chercher à tirer profit», 
souligne Ho Ting Bosco Hung, spécialiste 
des questions de sécurité chinoise à 
l’ITSS. Une opportunité d’autant plus 
facile à saisir pour Pékin «que les deux 
régimes sont idéologiquement proches», 
précise Anurag Mishra.

Enjeux géopolitiques et économiques

La Chine a tout intérêt à construire 
une «station d’espionnage» à Cuba. 
D’abord pour des raisons géopolitiques. 
«Poser un premier pied sur le continent 
américain est très important, car quel 
que soit le conflit ou bras de fer dans 

lequel la Chine risque d’être impliquée 
– à Taïwan, ou en mer de Chine –, il y a 
toujours un risque d’intervention nord-
américaine. Il est donc vital pour Pékin 
d’en apprendre le plus possible sur les 
capacités militaires des États-Unis», 
assure Ho Ting Bosco Hung. Pour lui, 
une base d’écoute permettrait au régime 
chinois d’obtenir les informations 
nécessaires pour «savoir quel risque 
d’être le prix à payer si Pékin décide de 
déclencher une guerre».

Disposer de grandes oreilles à Cuba peut 
aussi apporter un avantage économique. 
«En Chine, l’État et les grands groupes 
travaillent en bonne intelligence et si 
cette station d’écoute permet d’espionner 
des entreprises texanes ou de Floride, 
les informations pourront certainement 

intéresser leurs concurrents chinois», 
résume Anurag Mishra.

Pékin estime peut-être aussi qu’il est 
temps de se doter des mêmes armes 
que les États-Unis dans la guerre des 
espions. «Il ne fait pas de doute que si ce 
projet existe vraiment, les Chinois vont 
le justifier en rappelant que Washington 
dispose d’accord de renseignement 
avec Taïwan, ce qui revient à dire que 
les États-Unis disposent aussi de postes 
d’écoute alliés à proximité immédiate 
de la Chine», souligne Rosemary 
Foot, spécialiste des relations sino-
américaines au St. Antony’s College 
d’Oxford. Pékin signifie ainsi à son rival 
américain qu’il «estime être en mesure 
de jouer dans la même cour», ajoute 
Anurag Mishra.

Cuba : des grandes oreilles chinoises aux portes des États-Unis ?
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Eczéma de l’oreille : le reconnaître, le traiter, l’éviter

Oreille rouge qui gratte et qui pèle… 
L’eczéma de l’oreille est le plus 
souvent la conséquence d’un contact 

avec un objet comme des écouteurs audio ou 
de l’introduction dans l’oreille d’un produit 
irritant comme un shampoing. Des gestes 
simples permettent d’éviter ces symptômes 
désagréables. Si l’eczéma de l’oreille est le plus 
souvent sans gravité, des soins peuvent être 
nécessaires pour prévenir le développement 
d’une otite. On fait le point.

L’eczéma de l’oreille correspond à une inflammation 
de la peau du pavillon de l’oreille, de la muqueuse 
du conduit externe de l’oreille et/ou encore du 
derrière de l’oreille. Il occasionne des rougeurs, des 
démangeaisons intenses, une peau sèche et de la 
desquamation. Il peut favoriser le risque d’infection 
du conduit auditif comme une otite externe.

L’eczéma atopique de l’oreille
L’eczéma atopique aussi appelé dermatite atopique 
est la forme d’eczéma la plus fréquente. Il touche 
principalement les nourrissons et les enfants mais 
peut persister à l’adolescence et à l’âge adulte. Il est 
le résultat de réactions immunologiques en lien avec 
un terrain de prédisposition génétique.

Ce type d’eczéma se manifeste par poussées et 
peut parfois se développer au niveau de l’oreille. 
En outre, l’oreille (comme les plis cutanés) est une 
zone de macération qui favorise le développement de 
l’eczéma atopique. Les nageurs sont particulièrement 
exposés à cette forme d’eczéma.

Un traumatisme, le nettoyage excessif ou inadapté de 
l’oreille, ou une infection de l’oreille peuvent aussi 
favoriser l’apparition de l’eczéma dans cette zone.

L’eczéma de contact de l’oreille
L’eczéma de contact résulte d’une allergie cutanée ou 
d’une irritation de la peau au niveau de l’oreille. Il se 
développe par contact avec un objet ou un produit 
comme un shampoing, des bouchons d’oreille, des 
écouteurs, le téléphone portable collé à l’oreille…

Peau sèche, oreille qui gratte, croûtes… 
les différents symptômes Duos de soins 
des lèvres : 5 routines pour un sourire 
éclatant
L’eczéma de l’oreille peut se développer au niveau du 
pavillon de l’oreille, du conduit externe de l’oreille 
et/ou derrière l’oreille. Les symptômes sont :

• Une douleur dans l’oreille (otalgie) 

• Des démangeaisons très intenses (prurit) 

• Des sensations de brûlure au niveau de la peau 
ou de la muqueuse 

• La présence de squames (peau qui pèle) 

• Des rougeurs 

• Une tuméfaction (zone gonflée) 

• La sécrétion de pus 

une baisse de l’audition liée au rétrécissement du 
conduit externe gonflé.

Avec une prise en charge adaptée, ces symptômes 
s’estompent au bout de 10 à 15 jours. Si l’élément 
déclencheur n’est pas supprimé ou si aucun traitement 
n’est entrepris, il existe un risque de complications 
en particulier de lésions cutanées liées au grattage 
(peau épaissie, croûtes, vésicules…), de surinfection 
cutanée ou d’otite externe. En outre, l’eczéma de 
l’oreille qui s’infecte peut favoriser l’accumulation 
de cérumen, de squames et de poils dans le conduit 
auditif, ce qui peut entraîner un bouchon (entraînant 
une baisse d’audition).

L’examen clinique suffit généralement au diagnostic 
de l’eczéma de l’oreille.

Si le médecin soupçonne une allergie, des tests 
allergologiques peuvent être envisagés.

S’il s’agit d’un eczéma de contact, il est nécessaire 
de trouver et d’éliminer l’agent causal. Par exemple, 
il convient d’arrêter d’utiliser ses bouchons d’oreille 
ou un shampoing en particulier.

Traitement : comment soigner l’eczéma 
de l’oreille ?
Afin de calmer les démangeaisons et l’inflammation, 
un dermocorticoïde est prescrit. Si les démangeaisons 
gênent le sommeil, un antihistaminique peut être 
administré sur une courte durée (il est à prendre 
avant le coucher). Il est à noter que des solutions 
auriculaires pour calmer les démangeaisons sont 
aussi disponibles sans ordonnance.

Enfin, en cas de signes de surinfection bactérienne, 
un antibiotique local (en gouttes) ainsi qu’un 
antiseptique peuvent être prescrits.

Quelle huile essentielle pour guérir l’eczéma dans 
l’oreille ?

Pour les personnes qui recherchent des alternatives 
naturelles pour contrer les effets de l’eczéma de 
l’oreille, sachez que l’utilisation de l’huile essentielle 

de lavande s’avère efficace par ses propriétés anti-
inflammatoires et apaisantes. L’huile essentielle de 
camomille est aussi très recommandée, car c’est un 
anti-allergique et un antalgique.

Vous pouvez appliquer quelques gouttes de votre 
huile essentielle au niveau de la zone lésée (sans 
pénétrer dans l’oreille) grâce à un coton-tige imbibé.

Comment prévenir l’eczéma auriculaire ?
Afin d’éviter l’eczéma de l’oreille, mais aussi ses 
rechutes et son aggravation, certains réflexes sont à 
adopter :

Se laver délicatement l’extérieur des oreilles

Pour cela, il suffit de passer un petit jet d’eau le matin 
sous la douche dans chaque oreille. On peut utiliser 
un savon doux au niveau du pavillon et le tour est 
joué. Il convient ensuite de bien essuyer ses oreilles 
en sortant en tapotant avec une serviette douce.

Ne jamais nettoyer ses oreilles avec un coton-tige.

Bien sécher ses oreilles après la douche ou 
la baignade
L’accumulation d’eau est l’un des facteurs d’apparition 
de l’eczéma, il est donc recommandé de toujours 
sécher correctement ses oreilles suite au contact avec 
l’eau. Pour pouvoir éviter une accumulation d’eau 
lorsque vous vous baignez, par exemple, nous vous 
conseillons d’utiliser des sèche-oreilles. Vous pouvez 
aussi pencher la tête une minute de chaque côté afin 
que l’oreille se vide de l’eau avant de tapoter la zone 
délicatement avec une serviette.

Hydrater et protéger ses oreilles
Protégez vos oreilles du vent et du froid avec un 
bandeau ou un bonnet.

Évitez l’introduction d’objets dans vos oreilles 
(écouteurs, bouchons d’oreille)…; 

Hydratez votre peau au niveau du pavillon de 
l’oreille et derrière l’oreille. L’idéal est d’opter pour 
une crème adaptée aux peaux sèches (voir irritées) 
sensibles et atopiques.

Ne vous grattez pas l’intérieur de l’oreille avec votre 
doigt, votre ongle ou un objet.
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Au féminin

Duos de soins des lèvres 
5 routines pour un sourire éclatant

Je repulpe ma bouche
Au fil des années, la production de collagène dans 
l’organisme diminue. Un phénomène visible aussi 
sur les lèvres, qui ont alors tendance à s’affiner. 
Pour leur redonner du volume, appliquez matin 
et soir, une des dernières formules de soins 
spécifiques, inspirées des complexes utilisés 
pour le visage. Elles sont capables de stimuler la 
synthèse de collagène grâce à des actifs comme les 
acides aminés ou le collagène marin.

Côté maquillage : préférez les textures glossées, 
grande tendance de la saison, comme les huiles, 
à poser seules, ou bien par-dessus votre rouge à 
lèvres. Evitez les teintes foncées, qui donnent 
l’impression d’une bouche plus fine. Jouez plutôt 
avec les teintes claires, qui accrochent mieux la 
lumière et créent une bouche plus charnue par effet 
d’optique.

Je lifte mes contours
Il est désormais possible de corriger des 
commissures légèrement tombantes grâce à des 
produits experts, à base d’actifs tenseur tels que 
l’avoine, ou d’ingrédients raffermissants comme 
l’eau de bleuet qui agissent sur les contours. 
Pratiques aussi, les formules qui traitent également 
le contour des yeux. En effet, la structure 
musculaire de cette zone est similaire à celle de 
la bouche.

Côté maquillage : l’anticernes est votre meilleur 
allié ! Avant d’appliquer votre rouge à lèvres, 
utilisez un correcteur doté d’un complexe anti-
âge. Les derniers nés contiennent par exemple 
de l’acide hyaluronique pour un effet repulpant 
instantané. Posez-le sous le coin externe de la 
lèvre inférieure. Avec un pinceau fin, étirez-le vers 

la commissure, pour jouer l’effet trompe l’œil et 
donner l’impression d’une bouche plus dynamique.

Je redonne de l’éclat
L’une des conséquences du vieillissement, c’est 
une modification de la couleur des lèvres. Elles 
deviennent plus pâles, plus ternes. En cause 
notamment, une accumulation de cellules mortes à 
la surface de la bouche. Bonne nouvelle : plusieurs 
marques proposent aujourd’hui des formules de 
gommages spécifiques pour cette zone. Dans leurs 
formules, des ingrédients exfoliants doux comme 
le sucre et des actifs qui renforcent la barrière 
cutanée, comme l’extrait de noix coco.

Côté maquillage : juste après avoir exfolié, 
appliquez un baume nouvelle génération qui 
réhausse instantanément la couleur des lèvres en 
réagissant à leur pH. Mi-maquillage, mi-soin, ce 
type de formule leur apporte en plus un maximum 
d’hydratation.

Je lisse la surface
Dépourvues de glandes sébacées, malmenées par 
les agressions climatiques et la salive, les lèvres 
sont mises à rude épreuve. Si elles ne sont pas 
suffisamment hydratées, elles deviennent sèches. 
Pour redonner à la bouche une surface harmonieuse, 
adoptez le nouveau geste peeling lèvres. Formulé 
à partir d’acides de fruits, il atténue en douceur les 
irrégularités des lèvres ce qui permet de sublimer 
le résultat couleur des rouges appliqués ensuite. Le 
bon rythme : une à deux fois par jour.

Côté maquillage : privilégiez les nouvelles 
formules de rouge à lèvres satinées. Elles sont 
enrichies en huiles botaniques, comme l’huile de 
camélia nourrissante et régénérante pour lisser les 

lèvres tout en leur apportant brillance et confort.

Je comble les rides tout autour
Soumis à des perpétuels mouvements, les contours 
de la bouche ont tendance à se marquer provoquant 
un effet plissé autour des lèvres. La solution ? un 
soin combleur high-tech à base d’acides aminés, 
permettant de mimer le rôle de la toxine botulique 
et donc de réduire l’apparence des ridules, et de 
sphères de comblement pour lisser le relief dès 
l’application.

Côté maquillage : vous pouvez le mixer à une 
touche d’anticernes ou d’enlumineur, un ton plus 
clair que votre carnation, et appliquez le mélange 
au pinceau, le long des rides. Cela permet à la fois 
de les flouter par effet d’optique et d’éviter que les 
pigments du rouge à lèvres ne migrent à l’intérieur. 
Appliquez ensuite un rouge mat longue tenue. Les 
nouvelles formules sont dépourvues d’huiles ce 
qui limite le risque de voir la couleur filer.

Comment camouflez les taches 
brunes ?

Elles peuvent apparaître sur le dessus des 
lèvres. Appliquez alors un peu de correcteur 
dans les tons corail pour unifier la carnation. 
Déposez-le en légères touches pour éviter les 
sur-épaisseurs.

Les couleurs flatteuses pour le teint
Le vrai rouge et le cerise sont les teintes idéales. 
Vous pouvez les poser au doigt si vous ne voulez 
pas un rendu trop sophistiqué. En revanche, 
évitez les nuances contenant du bleu ou du 
jaune, qui font paraître les dents plus jaunes.
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Karim Benzema a expliqué 
que son choix de rejoindre 
l’Arabie Saoudite et son 
championnat de «seconde 
zone» est motivé par la religion 
et son rapport à l’Islam.

Après 14 ans passés au Real 
Madrid, Karim Benzema a 
décidé de vivre la dernière 
ligne droite de sa carrière 
dans le championnat 
saoudien, où il retrouvera un 
certain Cristiano Ronaldo.

Quatorze ans après leur arrivée 
conjointe au Real, les deux 
meilleurs buteurs de l›histoire 

du club madrilène vont 
se retrouver en fin de 
carrière dans l›opulent 
championnat saoudien.

Le Français a expliqué 
son choix de rejoindre le 
pays du Golfe lors d’une 
interview accordée à 
son nouveau club, Al 
Ittihad : «C’est un pays 
musulman qui est cher, 
qui est beau. Pour moi c’est 
là où j’ai envie d’être, c’est 
important d’être dans un pays 
musulman où je sens que les 
gens m’aiment.»

«Ça me permettra 
d’avoir une nouvelle 
vie. J’ai envie de parler 
couramment la langue 
arabe. J’ai la chance 
d’être en Arabie Saoudite 

où il y a la Mecque qui 
est proche, comme je suis 
croyant c’est important 
pour moi», a également 
déclaré le Français de 35 
ans.

Benzema explique pourquoi il 
a signé en Arabie Saoudite

OFFICIEL : 
Mac Allister 

signe à 
Liverpool

Le milieu de terrain argentin vient 
de s’engager pour «une longue 
durée» avec les Reds de Liverpool 
en provenance de Brighton. Montant 
estimé de l’opération : 40 millions 
d’euros.

Alexis Mac Allister est officiellement 
la première recrue estivale 
de Liverpool. L’Argentin vient 
de signer un contrat de «longue 
durée» en faveur des Reds, qui ne 
précisent pas encore la durée exacte 
de son bail.

Selon plusieurs sources proches du 
dossier, le champion du Monde avec 
l’Argentine a signé un contrat de cinq 
saisons, soit jusqu’en 2028, avec une 
année supplémentaire en option.

Le montant du transfert, encore 
inconnu à ce jour, devrait être 
d’environ 40 millions d’euros selon 
plusieurs médias anglais. Une affaire 
en or pour le club de la Mersey, alors 
que le milieu de terrain argentin est 
considéré comme l›un des meilleurs 
de Premier League à son poste.

Le désormais ex-joueur de Brighton, 
où il a évolué entre 2019 jusqu’à 
ce jour, a fait part de son bonheur 
de signer pour Liverpool via 
un communiqué publié par le club :

«Depuis que j’ai gagné la Coupe du 
monde, j’ai dit que je voulais gagner 
d’autres trophées et je pense que 
ce club va m’aider à le faire - c’est 
l’objectif et quand vous êtes dans 
un grand club comme celui-ci, vous 
devez gagner des trophées. C’est 
donc ce que je veux. Depuis que je 
suis arrivé ici, je peux voir à quel 
point ce club est grand - les joueurs 
que nous avons, le personnel, tout 
le monde. Je suis très heureux et 
impatient de jouer pour ce club».

Mac Allister, 24 ans, donne un 
grand tournant dans sa carrière avec 
l’objectif de découvrir la Ligue des 
Champions, voire de la gagner, avec 
le club six fois vainqueur de la C1.

Dans son émission ‘Rothen 
S’enflamme’ sur ‘RMC Sport’, 

l’ancien joueur du Paris Saint-Germain 
s’en est pris à Lionel Messi après 
l’officialisation de son départ de Paris. 
Il a tenu à dénoncer son comportement 
lors de ses deux années dans la capitale.

Les langues commencent à se délier 
à Paris maintenant que le départ 
de Lionel Messi est officiel. Et celle 
de Jérôme Rothen est bien pendue. 
L’ancien Parisien a commenté le 
départ du champion du monde et il 
en a profité pour critiquer certaines 

attitudes de la star argentine.

«On a eu vent de pas mal de 
choses. On a épongé tout ça car ce 
n’était pas le moment d’en parler. 
Souvenez-vous le jour où il est 
parti de l’entraînement. Le club 
avait étouffé tout ça en disant que 
c’était une blessure au mollet. Tout 
ça était faux, archi faux. La raison 
? Monsieur en avait marre de ce 
qu’on lui proposait à l’entraînement. 
C’était certainement un jour où 
ses enfants souffraient à mon 
avis...» a-t-il déclaré ironiquement 
pour faire référence à la récente 
interview de la Pulga.

«Il a voulu très souvent changer 
le rythme des entraînements. Il ne 
voulait pas s’entraîner le matin. Il l’a 

dit à plusieurs reprises au staff que les 
entraînements le matin, ce n’est pas 
bien. Qu’il faut s’entraîner l’après-
midi. Heureusement le staff n’a pas 
lâché. Cela montre qu’il voulait 
changer les choses et qu’il ne voulait 
pas s’adapter» a-t-il regretté.

Selon les informations de ‘L’Équipe’, 
les dirigeants du Paris Saint-Germain 
auraient coché le nom du joueur 
allemand, en fin de 
contrat avec Manchester 
City le 30 juin prochain.

Fortement annoncé du côté 
du FC Barcelone, Ilkay 
Gündogan n›a toujours 
signé nulle part. Le 
joueur n›a pas encore pris 
de décision définitive et 
n›aurait pas totalement 
écarté l›idée de prolonger 
avec Manchester City.

Dans cette incertitude, 
le Paris Saint-Germain 
essaierait de se 
glisser pour s›offrir les 
services de l›international 

allemand, en fin de contrat avec les 
Cityzens à la fin du mois.

Le club de la capitale française compte 

notamment sur la possible arrivée du 
compatriote de Gündogan, Julian 
Nagelsmann, sur son banc pour le 

convaincre.

Un nouveau concurrent 
est récemment entré 
dans la danse pour le 
milieu de terrain : il 
s’agit du club de Karim 
Benzema, Al Ittihad, 
qui est également tout 
proche d’attirer Ngolo 
Kanté.

Quoi qu’il en soit le 
joueur de 32 ans ne 
prendra aucune décision 
avant la finale de la 
Ligue des champions 
qu’il jouera ce samedi 10 
juin face à l’Inter Milan.

Le PSG tente la piste Gündogan

Rothen rétablit 
la vérité sur 
Lionel Messi
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Le septuple Ballon d’Or, 
courtisé par le FC Barcelone 
et par Al Hilal en Arabie 
Saoudite, a finalement choisi de 
signer en MLS et de s’engager 
avec l’Inter Miami jusqu’en 
2025. L’Argentin vient de 
communiquer sa décision 
lors d’un entretien accordé à 
‘Mundo Deportivo’.

Alors que le futur de Lio-
nel Messi semblait s›écrire 
en Arabie Saoudite ou au FC 
Barcelone, c›est bien l›Inter 
Miami de David Beckham qui a 
raflé la mise.

Après plusieurs semaines de 
négociations et de rumeurs à 
tout va, Leo Messi a enfin fait 
son choix. Le septuple Ballon 
d’Or vient de s’engager pour 
deux saisons avec l’Inter Mia-
mi, soit jusqu’en 2025.

Si le Barça, «le club de sa vie» 
comme il avait dit lors de ses 
adieux à l’été 2021, a tout fait 
pour essayer de le convaincre 
de revenir, l’Argentin a fait 
le choix d’une préretraite 
aux États-Unis.

Messi, qui a accordé une inter-
view exceptionnelle à ‘Mundo 
Deportivo’ pour justifier son 
choix, a déclaré : «Je vais à 
l’Inter de Miami, je veux vivre 
le football d’une autre manière 
après avoir gagner le mon-
dial et ne pas pouvoir revenir à 
Barcelone.»

«Si cela avait été une question 
d’argent, je serais allé en Arabie 
ou ailleurs. Cela me paraissait 
beaucoup d’argent. La vérité est 
que ma décision finale n’a rien 
à voir avec l’argent», a ajouté le 
joueur de 35 ans.

Alors que le Real Madrid ciblerait Harry Kane 
pour remplacer Karim Benzema, le journal 
‘As’ nous apprend ce jeudi que le club a 

décidé de se retirer de la course.

Annoncé comme un prétendant intéressé par l’arrivée 
d’Harry Kane, le Real Madrid va finalement lâcher 
l’affaire. Selon le journal ‹As›, les Merengues n›ont 
pas l›intention de payer autant d›argent - plus de 115 
millions d’euros - pour un joueur dont le contrat 
s›achève dans un an. 

Mais ce n’est pas seulement qu’une question d’argent, 
puisque cette même source indique que la direction 
estime que le buteur anglais, âgé de 30 ans, ne 
correspond pas vraiment au plan de rajeunissement 
de l›équipe. 

Ainsi, le Real continue de multiplier les pistes pour 
remplacer Karim Benzema, parti en Arabie saoudite. 
L’une d’entre elles mène désormais à Dusan Vlahovic, 
l’attaquant qui peine à s’imposer à la Juventus. 

En outre, le club espagnol s’attend aussi à 
accueillir Joselu (33 ans), l’avant-centre de l’Espanyol 
qui devrait avoir un rôle secondaire en attaque. 

Le défenseur de Naples Kim Min-jae 
s’apprête à s’engager en faveur de 
Manchester United, selon le journaliste 
Nicolò Schira.

Auteur d’une très bonne saison avec 
Naples, ponctuée d’un titre de cham-
pion d’Italie, Kim Min-jae pourrait déjà 
s›en aller, un an seulement après son 
arrivée en provenance de Fenerbahçe. 

Selon le journaliste Nicolò Schira, le 
Sud-Coréen serait très proche de s’en-
gager en faveur de Manchester United, 
même si Newcastle resterait à l’affût.

Cette même source précise que les Red 
Devils sont prêts à payer à Napoli la 
clause libératoire du défenseur, à sa-
voir 45 millions d’euros. Il signerait un 
contrat jusqu’en 2028 avec un salaire 
de 6 millions d’euros par an. 

Julian Nagelsmann 

se rapproche 
du PSG

Le Paris Saint-Germain n’a tou-
jours pas trouvé un successeur à 
Christophe Galtier pour la saison 
prochaine. Mais la piste menant 
à Julian Naglesmann prend de 
l›épaisseur depuis plusieurs jours.

‘L’Équipe’ révélait il y a quelques 
jours que l’ancien technicien du 
Bayern Munich était attendu à Pa-
ris avant mercredi pour poursuivre 
les négociations. Ce jeudi, le 
journaliste italien Gianluca Di 
Marzio assure même qu›un accord 
définitif est désormais tout proche 
d’être trouvé.

Kim Min-jae se rapproche 
de Manchester United

Le Real se retire de la course pour Harry Kane

OFFICIEL : Leo Messi signe à l’Inter Miami !
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Après d’excellentes qualifications, 
McLaren a sombré en course au Grand 
Prix d’Espagne. Agréablement surpris 
la veille, Oscar Piastri y a vu un retour 
brutal à la réalité

Avec le troisième temps de Lando 
Norris et le départ en neuvième 
position d›Oscar Piastri, McLaren a 
réalisé sa meilleure performance en 
qualifications de la saison au Grand 
Prix d›Espagne. Cependant, aucun des 
deux pilotes de l›équipe de Woking 
n’est parvenu à décrocher des points 
en course : Piastri a rallié l’arrivée en 
13e position tandis que Norris n’a pu 
remonter qu’à la 17e place après un 
contact avec Lewis Hamilton au départ 
ayant entraîné un passage par les 
stands.

À l›inverse, Alpine a connu un bon 
dimanche avec un double top 10, de 
quoi permettre à l›équipe française 
d›augmenter son avance sur McLaren au 
classement constructeurs.

Fataliste, Piastri a estimé que McLaren 
ne pouvait espérer qu’un nouveau zéro 
pointé en course en raison du manque 
de rythme de la MCL60 sur de longues 

distances. «L’après-midi a été long», 
a-t-il pesté. «Je n’avais pas le rythme 
pour faire quoi que ce soit. Mon premier 
tour n’a pas été très bon, ce qui n’a pas 
aidé, mais je ne pense pas que nous 
avions le rythme nécessaire pour rester 
dans les points de toute façon. Nous 
allons voir pourquoi nous avons eu tant 
de mal [en course] par rapport [aux 

qualifications]. Nous avons déjà une 
bonne idée.»

Et pour expliquer l’étonnant résultat 
des qualifications, le pilote australien a 
insisté sur l’importance des conditions de 
piste : selon lui, les températures fraîches 
de samedi ont permis à sa monoplace de 
briller avec les pneus tendres. 

«On ne s’attendait évidemment pas à 
ça [en qualifications]», a-t-il indiqué 
concernant le double top 10. «Je ne 
pense pas que nous puissions placer 
la voiture aussi haut sur la grille en 
temps normal. Nous sommes revenus 
un peu plus à la réalité [en course]. 
La journée a probablement été plus 
difficile que ce que nous aurions 
espéré toutefois.»

«Il semble que nous mettions bien 
les pneus en température quand 
il fait froid, quand les conditions 
sont difficiles. À Monaco, c’était la 
même chose que [samedi] pour les 
intermédiaires. Je dois donc essayer 
de travailler là-dessus avec l’équipe 
et voir ce que nous pouvons faire pour 
nous faciliter la vie le dimanche.»

«Je n’ai pas beaucoup de réponses pour 
le moment. Mais d’autres semblent être 
capables d’attaquer plus quand ils le 
veulent et de trouver du rythme en plus. 
Nous avons un peu stagné. Je pense 
donc qu’il y a quelque chose à voir 
avec ça.» 

Piastri déplore un dur retour à la réalité pour McLaren en course

La Formule 1 assure que le Grand 
Prix du Canada ne court aucun risque 
d’annulation en dépit des fumées créées 
par les incendies.

Le Québec, où se situe Montréal, connaît 
l’une des pires saisons en matière 
d’incendies de son histoire récente, avec 
plus de 150 brasiers signalés. Les fumées 
de ces feux se déplacent vers le sud du 
Canada et les États-Unis, des craintes 
pour la santé se faisant jour, notamment 
à New York où la ville est enfumée.

Des dizaines de millions de personnes 
aux États-Unis vivent actuellement 
dans des zones où la qualité de l’air est 
très mauvaise. Les citoyens se voient 
conseiller d’éviter autant que possible 
les activités de plein air et des masques 
anti-pollution sont distribués dans 
quelques zones.

Au niveau bien plus futile de la Formule 
1, la question d’un changement de 
direction du vent qui pousserait ces 
nuages de fumée vers Montréal a été 
soulevée, alors que le Grand Prix du 
Canada est prévu le week-end prochain.

Toutefois, après des discussion entre 
les organisateurs de l’épreuve, le 
gouvernement local et la Formule 1 (via 
son groupe de gestion des incidents), 
aucune inquiétude sérieuse n’a pour le 
moment émergé.

Un porte-parole de la discipline a déclaré 
jeudi : «L’épreuve n’est pas menacée et 

toutes les informations disponibles nous 
assurent que la situation à Montréal 
est différente de celle d’autres régions 
du pays et du nord des États-Unis. Le 
risque reste faible et la qualité de l’air 
est bonne à Montréal.»

Les incendies se trouvent à environ 800 
km de Montréal mais ont eu un impact 

sur la ville ces derniers jours. Si la 
qualité de l’air a diminué plus tôt dans 
la semaine, elle n’a pas atteint un niveau 
qui a incité les autorités à conseiller aux 
citoyens de rester en intérieur. Aussi, 
alors que les villes américaines qui 
se trouvent sur le chemin de la fumée 
ont connu une dégradation nette des 

conditions dans les 24 dernières heures, 
la qualité de l’air à Montréal a de son 
côté retrouvé des niveaux normaux.

Les premières prévisions pour la semaine 
à venir suggèrent que la direction du 
vent va continuer d’écarter ces nuages 
de Montréal, et des averses pourraient 
encore limiter ce risque. 

Le GP du Canada n’est pas en danger face aux incendies

FORMULE 1 
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Sergio Pérez multiplie les erreurs et ne 
parvient pas à stopper l’hémorragie de 
points qu’il subit depuis Miami face 
à Max Verstappen, et pour Christian 
Horner le Mexicain est si loin au 
classement qu’il va pouvoir se retirer 
de la pression.

Après une erreur en Q1 à Monaco qui 
l’a fait démarrer du fond de grille et l’a 
empêché de prétendre aux points en 
Principauté, Sergio Pérez a de nouveau 
fauté en qualifications à Barcelone. 
Sur une piste où les dépassements sont 
possibles, le Mexicain a pu remonter 
mais n›est pas parvenu à se hisser sur le 
podium pendant que son équipier Max 
Verstappen enchaînait une troisième 
victoire de rang et creusait un écart de 
53 points au championnat pilotes.

Cet écart est symbolique car cela veut 
désormais dire que même si le Mexicain 
connaissait deux week-ends parfaits 
(hors sprint), en inscrivant les 26 points 
à chaque fois, et que Verstappen n’en 
inscrivait pendant ce temps-là aucun, il 
ne le dépasserait même pas. Le résultat 
d’Espagne sonne donc comme un coup 
de massue pour Pérez qui peine non 

seulement à concrétiser le 
potentiel de sa monoplace 
mais le fait en multipliant 
les déclarations qui lui 
reviennent comme des 
boomerangs.

Pour Christian Horner, 
le directeur de Red Bull 
Racing, le résultat brut de 
Pérez n’est pas mauvais en 
Espagne : «La simulation 
disait P5 avec une course 
sans faute. Il a fait un 
peu mieux en terminant 
P4. Nous pensions que 
la Ferrari aurait peut-
être un meilleur rythme 
de course qu’elle ne l’a 
eu. Mais le fait qu’il se 
soit rapproché à quelques 
secondes du podium, à la 
fin, et qu’il ait rattrapé 
George, c’était une très 
bonne remontée, en particulier dans 
la seconde moitié de la course. Je 
pense que ça lui donnera beaucoup de 
confiance à l’issue de cette course. «

Pour le dirigeant britannique, il y a 

même du bon, pour Pérez, à ce que 
l’écart soit désormais aussi grand entre 
Verstappen et lui : «Il a eu un [GP de] 
Monaco difficile, un samedi difficile ici, 
un dimanche plus solide. Et en voyant 
l’écart entre les deux pilotes, qui est 

assez important, je pense que cela lui 
enlèvera de la pression des épaules. 
Je pense que cela lui permettra de se 
détendre, de ne pas se mettre la pression 
et de retrouver la forme qu’il avait lors 
des premières courses.»

Horner : L’écart avec Verstappen va enlever de la pression à Pérez

Aston Martin a été 
le plus proche 
rival de Red Bull 
pendant la majeure 

partie de la saison mais a connu 
sa course la plus difficile de 
l’année à Barcelone.

Au Grand Prix d’Espagne, 
Lance Stroll et Fernando 
Alonso n›ont pas eu le 
rythme nécessaire en début de 
course pour prendre le dessus 
sur Mercedes et Ferrari, et 
ont finalement terminé à une 
lointaine sixième et septième 
place. Des positions qui 
auraient ravi l’équipe il y a 
encore un an mais qui sont 
bien loin des performances 
attendues avec le package de 
cette année.

Le directeur d’Aston Martin, 
Mike Krack, a estimé que 
le sort de son équipe avait été scellé à 
Barcelone en raison de son rythme sur 
les pneus tendres, que la majorité des 
pilotes ont choisis pour prendre le départ 
de la course.

Interrogé par Motorsport.com sur la 
performance d›Aston Martin, Krack a 
répondu : «Il y a une petite déception 
concernant notre rythme, en particulier 
lors du premier relais en pneus 
tendres. Par rapport à certains de nos 
concurrents directs, nous n’avions pas 
le rythme, honnêtement. Et nous devons 

vraiment comprendre pourquoi, car 
l’écart était assez important au début. 
Certaines voitures nous tournaient 
autour ! Nous devons comprendre cela.»

Des qualifications réussies 
n’auraient rien changé

Krack a par ailleurs déclaré qu’aucune 
réponse évidente aux problèmes n’avait 
émergé pendant la course, et pense que 
même si ses pilotes s’étaient qualifiés 
plus près de la tête, ils auraient eu des 
difficultés.

«Je pense que si nous étions partis en 
deuxième position, il aurait été difficile 
de maintenir les Mercedes derrière 
nous dans cette phase initiale de la 
course, sur les 15 premiers tours», a-t-
il expliqué. «Je pense qu’à certains 
moments, nous étions cinq à six, voire 
sept dixièmes plus lents. C’est quelque 
chose que nous devons comprendre.»

«Je pense que nous étions très forts à la 
fin sur les pneus durs. Mais à ce moment-
là, le mal était fait. Même si je pense 
qu’il ne faut pas parler de dégâts. Nous 

avons terminé avec les 
deux voitures en position 
haute et nous avons 
marqué 14 points. Ce 
n’est donc pas du tout un 
drame.» Quatorze points 
qui représentent tout de 
même cette année la plus 
petite moisson de l’équipe 
sur les sept premières 
épreuves de la saison.

Aston Martin pourrait 
avoir plus de difficultés 
dans les moments passés 
derrière des monoplaces 
que dans les phases avec 
le champ libre, dont 
Alonso en particulier 
a bénéficié à plusieurs 
reprises cette saison.

Krack a estimé que cela 
pouvait être un facteur, 
mais que ce n’était pas 

une excuse pour ne pas faire un meilleur 
travail. «Cela joue un rôle, surtout 
sur un circuit comme celui-ci», a-t-
il déclaré. «D’un autre côté, je pense 
que George [Russell] avait lui aussi 
beaucoup de trafic et qu’il s’est contenté 
de le traverser. Il est vrai que dès que le 
trafic a été éliminé, nous nous sommes 
retrouvés en bien meilleure position. 
Mais nous devons comprendre pourquoi 
nous étions dans cette position parce 
que nous n’étions pas dans le trafic tout 
le temps dans ce relais.»

Aston Martin peine à expliquer son déficit de vitesse à Barcelone
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